
T
a
 

Na sequência do recurso 
interposto pelos clubes ar- 
“guidos no famigerado «caso 
dos 32-0» a Associação de 
Futebol de Aveiro recebeu 
uma notificação do relator 
do Conselho Jurisdicional 

que aponta para «uma sus- 

pensão dos Campeonatos 
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Ainda o «caso dos 32-0» 

Suspensas as provas 
da A.F. de Aveiro 

  

na área da A.F. Aveiro, 
enquanto o presente recur- 
so não tiver sido decidido». 

Face a esta situação a Di- 
recção da A.F.A, delibe- 
rou adiar o início do Cam- 
peonato Distrital da I Divi- 
são (marcado para 27 do 
corrente) e também os sor- 
teios das II e HI Divisões 

(previstos, respectivamen- 
te, para 21 de Setembro e 
12 de Outubro) se, até 
essas datas não tiver sido 
dado despacho definitivo 
aos recursos interpostos. 

Assim, não tem qual- 
quer fundamento o boato 
posto a circular de que os 
jogos correspondentes ao 
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Campeonato Nacional da 
NI Divisão — Séries Be € 
— iriam sofrer supensão. 

As provas nacionais es- 
tão fora da jurisdição das 
Associações e, até à even- 
tual entrada de recurso 
para o Conselho de Justiça 
da F.P.F. o «caso dos 32-0» 
continua a correr exclusi- 
vamente no âmbito da 
A.F.A.. 

Entretanto foram tam- 
bém suspensos os encon- 
tros correspondentes à 
«Taça de Honra» daquela 
Associação em que inter- 
venham o Alba e o Esmo- 
riz, realizando-se, no en- 

ai £ 

  

MÓNACO — A princesa Carolina e o marido Stepahado 

Casiraghi posam para a fotografia com o filho Pierre. 

em Manágua.   

  

CIDADE DA GUATEMALA — Treze nicaraguenses residentes na Guatemala, durante 

o 13º dia de greve da fome em frente ao Palácio Nacional, como protesto contra a prisão 

de dois lideres anti-sandinistas durante uma manifestação no dia 15 de Agosto passado 

Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiro»   
  

| Mais um crime a ficar impune? 

Descarga 

  

no Rio Agueda 

dizima fauna piscícola 
O Rio Águeda foi alvo, mais uma vez, 

de uma acção criminosa contra o meio 
ambiente. Uma descarga de efluentes in- 
dustriais, de carácter ácido, efectuada na 
Zona do Poço do Conde, dizimou a (já 
escassa) fauna piscícola daquele curso de 
água. Os efeitos desta acção criminosa, 

“Ontem, podiam ser apreciados no leito do 
Fio, designadamente entre as duas pontes 
existentes na cidade. Enguias, barbos, 
Pimpões, bogas, etc., boiavam à superfí- 
tie das fétidas e esverdeadas águas do 
Águeda. 

Importa salientar que, ainda recen- 
temente, elementos da equipa de pesca da 

| Casa do Povo de Águeda se deslocaram à 
Barragem da Aguieira, tendo transpor- 
tado para o Rio Águeda centenas de 

peixes (todos em desova), concretamente 
297 pimpões, 98 barbos e 17 bogas, vi- 
sando «povoar» aquele curso de água. Foi 
fácil tornar inútil o louvável esforço 
daquela colectividade aguedense... 

Para além da dizimação da fauna pis- 
cícola, refira-se, igualmente, os perigos 
para a saúde pública que advém da des- 
carga de efluentes altamente tóxicos nas 
águas do rio. No leito do Águeda, junto à 
cidade, são muitas as pessoas, especial- 
mente crianças, que nele se banham, sem 
esquecer os elementos das equipas de ca- 
noagem do Recreio de Águeda e do GICA 
que ali treinam diariamente. 

Mais um crime a ficar impune? Con- 
cretize-se o espírito do Ano Europeu do 
Ambiente! 

tanto, todos os outros.   Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiro»   
  

«Janela milagrosa» 
estava apenas suja... 

Peritos da polícia italiana 
solicitados a investigar a apa- 
rição supostamente milagrosa 
de uma imagem de Jesus Cris- 
to numa janela concluiram que 
tudo se resumira a sujidade 
dos vidros, noticiou ontem o 
jornal «Corriere Della Sera». 

O jornal cita um relatório 
forense onde se afirma que o 
fenómeno assinalado na aldeia 
de Supino, a Sul de Roma, re- 
sultou de uma ilusão óptica 
produzida pela poluição depo- 

sitada no vidro da janela «mi- 
lagrosa». 

Grupos de peregrinos têm 
visitado Supino desde que o 
«aparecimento» da imagem de 
Cristo foi noticiado, em Abril. 

O jornal refere que os res- 
ponsáveis católicos locais 
ficaram satisfeitos com o re- 
sultado dos testes, mas os 
crentes continuaram a pere- 
grinar para a aldeia mesmo 
após a janela ter sido removida 

para inspecção. 
  

MAPUTO — O holandês Klaus de Jonge, após a chegada 

ao Aeroporto de Maputo, durante a troca de prisioneiros 

entre Angola e a Africa do Sul. 
Telefoto Reuter/Lusa— «Diário de Aveiros       
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por cheias 

  

LER NA ÚLTIMA PÁGINA 

Revelados 

novos pormenores 

sobre o «Irangate» 

italiano 
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Felizmente, tudo parece indicar que as 
temperaturas vão baixando gradualmente. 
Depois de um forno que se fez sentir em certos 
dias, bem propício a que o diabo metesse o 
fogo no ventre da floresta. O diabo, não, os 
homens, que, mais uma vez, semearam a 
morte, a desolação, a destruição, o prejuízo 
avultado, pavor e aflições, medos e pragas de 
revolta é impotência e lágrimas e desespero. 

Há sempre quem encolha os ombros em 
momentos que tais, como se o fogo fosse uma 
fatalidade nossa e deste tempo, O flagelo que 
está sempre para vir e vem. Isso, não será 
muito de admirar. De admirar é que os bom- 
beiros tenham de multiplicar os braços, os 
esforços, desdobrar a alma e a coragem por 
muitas e variadas partes, onde, às vezes, 
morrem ou são feridos, ganham insolações ou 
intoxicações, suportando estoicamente a 
fome e, sobretudo, a sede. 

Quem tiver o cuidado de percorrer as 
entradas da nossa beira serra e, este ano, 
também as estradas entre Vagos e Mira, 
enfim, as €: e caminhos do País, aper- 
cebe-se do espectáculo desolador que são as 
florestas, comidas ou lambidas pelas chamas. 

Se um incêndio, que pasta a floresta, 
rasteira ou mais alta, é um grande inimigo do 
homem e da economia, é, sobretudo, do pri- 
meiro, porque, desertificando, vai criando 
más condições para a vivência diária. Não 
vamos ao exagero daquele velhote, que, sen- 
tado no traço de sua porta e recebendo, com 
tristeza, nas saus mãos escanifradas do tra- 
balho e no cabelo semeado de brancas, mon- 
tes de ciscos e cinzas, que sempre toldam o 
céu, dizia que qualquer dia não havia em 
Portugal uma árvore onde acolher-se. É evi- 
dente que uma árvore sempre haverá. O que 
não haverá é a cabeleira verde das serras, que 
é riqueza, o ar sadio, a saúde tão necessária. 

abemos que muitos portugueses, sem 

  

outra intenção que não seja a de uma tarde 
bem passada, em especial, ao sábado ou 
domingo, acendem fogueiras ou fogareiros 
pelas nossas matas. Para a bela sardinhada, 
vivinha da costa. Para o o bom churrasco. 
Para umas muito saborosas féveras de porco 
que, se levarem um cheirinho de uísque, 
então, são uma maravilha. O costume do 
farnel e do garrafão é costume também nosso. 
Assim fosse também nosso o cuidado de 
apagar convenientemente o brasido e ver por- 
ventura onde vai cair uma fragola mais gorda. 
Seria óptimo que uma sardinha nunca ficasse 
atravessada na garganta de ninguém, que uma 
fêvera soubesse a uma coisa semelhante a um 
roubo, se nesse local, houver um incêndio. 
Por natural desleixo, é certo, mas pecaminoso. 
Quem dera que nenhuma garrafa, que, pelo 
líquido acendeu um pique de alegria nos 
convivas, e sem nenhuma maldade, claro, se 
tenha tornado no terrível cadinho da destrui- 
ção e morte. 

Mas de todos estes, não haverá nenhum 
que sinta a mea culpa? 

Não podemos deixar, é evidente, de abor- 
dar os que, por malvadez, vingança, política, 
brincadeira, estúpida, delírio, género Nero, 
uns por conta e risco, outros pagos para a 
cobardia e destruição, vão ficando, todos os 
anos impunes e satisfeitos. 

Serão sempre asim tão loucos? Os loucos 
é que metem sempre a guerra nos matos? Ou 
somos nós que somos ingénuos? A justiça, 
convenha-se, em função do código penal, que 
temos, tem sido branda, porque encontra 
sempre um demente, um coitadinho, que é 
tarado. No entanto, há, por certo, muito 
«chico esperto» nessas manobras dos guerri- 
lheiros do fogo. Se a imagem é forçada ou 
não, o que é verdade é que tudo isto se 
assemelha a uma guerrilha. Apaga aqui, 
acende acolá. Apaga de dia, acende de noite. 

rrilheiros do fogo 
Em vários pontos e frentes. Para o desgaste 
humano e psíquico dos bombeiros e popula- 
ções. E do material, sempre reduzido. E, às 
vezes, ultrapassado. E inadaptado. A muitos 
começa a causar espécie como é que ainda, 
neste pandemónio de Verão, há homens e 
mulheres que querem ser bombeiros. Os 
melhores de nós todos. Que deviam ter as 
melhores regalias sociais, por isso. 

E estaremos nós todos de consciência 
tranquila, nós portugueses e entidades e insti- 
tuições? 

Antes da campanha, os portugueses são 
alertados para as causas e cuidados a ter, na 
rádio e na TV? 

Os dententores das florestas são obrigados 
a fazer os necessários aceiros e em condições? 

As Câmaras e as Juntas de Freguesia pro- 
videnciam no sentido do melhorar os acessos, 
existentes e criar ainda outros? 

O Governo criou condições de detecção 
rápida de fogos, distribuiu material capaz, 
criou um sistema aéreo eficiente? 

A justiça foi ao fundo da questão, castigou 
exemplarmente e correctamente ou o verda- 
deiro incendiário ficou nabado a gozar o pano- 
rama € a rir um riso pulha e bacoco? 

s forças militares e paramilitares foram 
distribuídas missões de vigia e patrulha- 
mento? Que fez a Guarda Florestal, por 
exemplo? 

Todos os anos, parece haver mais promes- 
sas de melhores dias e menos incêndios. E 
todos os anos, nos lamentamos do mesmo: 
falta de tudo e até de coragem, à parte a dos 
bombeiros e das populações directamente 
envolvidas. Ao menos, que para o próximo 
Verão, nos lamentemos bastante menos. Sob 
pena, de, de certo modo, sermos contem- 
porizado com a desgraça, ou, o que é muito 
ior, masoquistas. 

É na Armor Pires Mota   

QUARTA-FEIRA, 9 DE SETEMBRO 1987 DIÁRIO DE AVEIRO 

    

    

   

   

   

  

   

     

   

   

    

   
    
   

   

     

  

    

    
   

Pela Câmara 
Na sua ultima reuniao pubjie. 

efectuada na passada segunda-feira 

o executivo municipal de Aveiro, a 

tre outros assuntos de mero expegi. 
ente, deliberou: 

* Prorrogar O prazo para apresen, 
tação das propostas relativas à 
trução das piscinas do Beira Mar, in. 
dicando o fim domês, como data | 
mite; 

* Contactar a Diocese de Aveiro 
para a elaboração de um estudo ga 
arranjo do adro da Se e do alçado sul 
daquela igreja, em virtude daqueia 
zona vir a sofrer alterações urbanis. 
ticas, com a demolição da «casa ama. | 
rela) e a passagem da futura avenida. 
central; 

* Abrir concurso para arranjo en 
volvente à Igreja de S. Paio em Re. 
queixo, pelo valor de 2.684 contos; 

* Mandar construir as escolas pre. 
primarias de Alumieira, Quintas, Bon- 
sucesso e Solposto, cujo orçamento 
rondara os 3.500 contos por cada uni 
dade; 

* Atribuir subsídios aos alunos 
mais carenciados, cujo numero & 

superior a cinco centenas, segundo | 
oficio da Direcção Escolar. A Camara |. 
vai gastar 1.399 contos para O efeito.| 

* Mandar fazer algumas reparações |. 
nos barcos que se encontram na Ria 
e são da propriedade da Câmara, de- 
vendo-se para o efeito contactar com 
o construtor do barco da xávega, re. 
centemente adquirido; 

  

  

MINISTÉRIO DA INDÚSTRIA E COMÉRCIO 

SECRETARIA DE ESTADO 
DA INDÚSTRIA E ENERGIA 

DIVISÃO DE COMBUSTÍVEIS 
DOS SERVIÇOS REGIONAIS DO PORTO 

DA DIRECÇÃO-GERAL DE ENERGIA 

EDITAL 
Faço saber que «PETRÓLEOS DE PORTUGAL, 

EP — PETROGAL» pretende obter licença para 
uma instalação de armazenagem de gases de 
petróleos liqueifeitos com a capacidade de 660 

litros, sita na Avenida 25 de Abril (Blocos Habi- 
tacionais), concelho e distrito de Aveiro. 

E como a referida instalação se acha abrangida 
pelas disposições dos Decretos n.º 29 034, de 
1 de Outubro de 1938 e 198/70, de 7 de Maio que 
regulamentam a importação, armazenagem e 

tratamento industrial dos petróleos brutos, seus 

derivados e residuos e pelas dos Decretos n.º 
36270, de 9 de Maio de 1947, e 422/75, de 11 de 
Agosto, que aprovam o Regulamento de Segu- 

rança daquelas instalações, com os inconvenien- 

tes de perigo de incêndio, explosão e derrames, 
são por isso e em conformidade com as disposi- 

ções do citado Decreto n.º 29 034 convidadas as 
entidades singulares ou colectivas a apresentar 

por escrito, dentro do prazo de 20 dias, contados 

da data da publicação deste edital, as suas recia- 
mações contra a concessão da licença requerida e 

a examinar o respectivo processo nesta Direcção 

de Serviços Regionais, situada na Rua do Dr. 
Alfredo de Magalhães, n.º 68-3.º Dt.º, no Porto. 

Porto, 1 de Junho de 1987. 

O Chefe de Divisão, 
a) Paulo Alves 

(=Diário de Aveiro». N.º 673. de 9:9-87), 
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Décimo Festival 
da Canção Mensagem 

— Entrega de originais até dia 18 
Termina no próximo dia 180 prazo 

de entrega das canções originais 
concorrentes ao 10.0 Festival da Can- 
cão Mensagem, que se realiza no dia 
24 de Outubro, na Gafanha da Nazare. 

A organização deste Festival cabe 
a Juventude Masculina de Schoen- 
statt, que com esta "iniciativa, e no 
ambito do «Ano Mariano», pretende 
estimular a produção de cançoes- 
mensagem e incentivar o apareci- 
mento de novos autores e composi- 
tores. 

Podem concorrer todos os auto- 
res, compositores e intérpretes de 
expressao portuguesa, com canções 
(letra e musica) totalmente inéditas e 
com a duração maxima de três minu- 
tos e trinta segundos. 

Os originais concorrentes, que 
deverao ser entregues, pessoalmente 
ou pelo correio, no Cartório Paro- 
quial da Gafanha da Nazare, serao 
submetidas a apreciação de um juri 
de selecção nomeado pela Comissao 
Organizadora, o qual ditara quais as 
10 canções apuradas para o Festival, 
que serao divulgadas publicamente 
entre os dias 28 e 30. 

Cada original concorrente deverá 

incluir dois exemplares dactilografa- 
dos da letra, e referir, no canto supe- 
rior direito de um dos exemplares, o 
nomes do autor, da letra, da música e 
intérpretes, a morada e o numero de 
telefone. Não são admitidos pseudo- 
nimos.No caso de se tratar de um 
agrupamento musical, deve-se referir 
o nome completo dos respectivos 

elementos. 

Cada original devera incluir tam- 
bem uma gravação sonora, em casse- 
te, da composição e o numero de in- 
térpretes vocais, instrumentistas e/ou 
músico-vocais nao poderá ser supe- 
rior a dez. 

O primeiro classificado recebera 
um premio no valor de 35 mil escu- 
dos e um troféu comemorativo do 
Festival, e o segundo e terceiro clas- 
sificados receberão, respectivamente, 
20 mil e 15 «mil escudos, bem como 
um trofeu. 

A melhor mensagem e o melhor 
interprete receberao uma medalha 
comemorativa, e todos os participan- 
tes serao contemplados com um pra- 
to pintado, da Vista Alegre, alusivo à 
ocasião. 

Câmara pretende 
gabinete de atendimento permanente 

A criaçao de um gabinete de aten- 
dimento permanente começa a ga- 
nhar forma, na Câmara de Aveiro. 

Com funçoes multiplas, «a ideia 
do gabinete e antiga, e corresponde a 
uma necessidade premente dentro do 
nosso concelho», segundo as pala- 
vras de Girao Pereira, tudo indica que 
podera vir a entrar em funcionamento 

já no proximo ano. 

Embora ainda numa fase de ideali- 
zaçao e discussão, aquele gabinete 
deverá capacitar-se para atendimento 
aos turistas, reclamaçoes dos munici- 

pes, trabalho de informacao a todos 
os niveis, sendo de igual modo, um 
centro especializado capaz de, com a 
mesma clareza, indicar os locais que 
podem ser visitados dentro da cida- 

ae, restaurantes e outros servicos, 
como por exemplo a assistencia me- 
dica. 

No campo do turismo («sem nos 

queremos contrapór ou entrar em 
polemica com a Rota da Luz», segun- 
do as palavras de Girao Pereira), 
aquele gabinete passara a dispor de 
uma acção eficaz nesse sector, es- 
tando prevista a edição de um roteiro 

Projecção do filme 
«Bugsy Malone» 
na sede do SINDCES/CN 

O sindicato Democrático do Co- 
meércio, Escritorio e Serviços/Centro 
Norte, em coloboração a delegação 
do INATEL de Aveiro, vai proceder à 
realização de uma projecção cinema 
tográfica, no próximo dia 25, pelas 21 
horas. 

A película a projectar, na sede do 
sindicato, em Aveiro, será «Bugsy 
Malone», do realizador Alan Parker. 

A entrada é livre para os associa: 
dos e respectivos familiares. 

    
    
    

  

    

       
     

    

       
   

     

    
    

    

    

    
   
   

      
   

    

Defesa do ambiente 
eo mundo rural 

em debate na Agrovougã 
O CEAQYV realiza, em colabofã 

com a Comissao Organizadora 
Agrovouga, no próximo dia 16, O 
do Ambiente e do Mundo Rural. 

Do programa ressalta a elaborl 

cao na Feira, pelas 15 horas, de ul 
exposiçao de cartazes e publicaç 
referentes à temática ambiental e, àº 
17.30 horas, a realização de um colol) 
quio, no auditório do Pavilhão Ret) 
tangular da Feira, sobre «A Detesa 92) 
Ambiente e o Mundo Rural». 

Estarão presentes representante 
da Secretaria de Estado do Ambient 
da Campanha Europeia para o Mu 
Rural e da Comissao Nacional para 
Ano Europeu do Ambiente. 

. e) 
turistico sobre a cidade e seu conf 
lho. 

Quanto ao sector de reclamações 
públicas, o gabinete passara à fº 

ber os avisos e reclamaçoes apt? 
tadas pelos municipes, encamif 
do-os depois para os sectores S2 
rários a que compete a sua [8 
cao. 

A ideia parece ser boa e nec&? 
ria, pelo que se aguarda com 
certa expectativa que venha a SM 
em funcionamento já no principi? 
próximo ano. j
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a freguesia da Boa Hora ( Vagos) 
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be Estará para breve o início da construção da 
nova Ponte-da Vagueira, que havia sido adju- 
dicada no princípio do Verão a uma empresa da 
região (Pontave). 
— Estademora no começo das obras — segundo 
o Município de Vagos — justifica-se face ao 
o te movimento de viaturas no local, o que 
“de algum modo iria prejudicar o ritmo de cons- 
“irução da própria empresa, apostada em concluir 
pstrabalhos sem grandes demoras. 

«Temos a garantia de que o novo empreen- 
“dimento ficará pronto até Março ou Abril, pelo 
que serão evitados contratempos na época da 
praia» — referiu a este Jornal o vereador res- 
ponsável pelas Obras Municipais. 
” Mário Pinho, que é natural e residente na 
“zona daquela praia, afirmou-se ainda convicto de 

“que à nova ponte vai ser a «tábua de salvação» da 
E neira, numa altura em que a zona se está a 
lançar decididamente à conquista de novos 
espaços turísticos. 

De facto, para além do parque de campismo, 
dado à exploração à «Orbitur», ainda no tempo da 
anterior gestão camarária, a Praia da Vagueira 
tem vindo a ser beneficiada de outras infra- 
estruturas. 

ABASTECIMENTO DE ÁGUA 

Um dos grandes melhoramentos a ter em 
tonta será o abastecimento de água a toda a 
freguesia, de resto já iniciado. 
— Aobra, que foi comparticipada pelo FEDER,, 
“Yaí poder assim beneficiar não apenas os vera- 
neantes, como também, e principalmente, a 

   

  

   

  

Pela PSP 

DEZ INFRACÇÕES 
AO CÓDIGO DA ESTRADA 
EM «OPERAÇÃO STOP» 

A PSP, através da sua secção 
| de trânsito efectuou uma opera- 

ção stop em que fiscalizou diver- 
sos veiculos. 

Foram detectadas 10 in 
fracções diversas ao Código da 
Estrada. 

    

ESPINHO 

VEÍCULO ASSALTADO 

Raquel Susana Faria da Costa 
Duarte, residente em Espinho 
comunicou à PSP que desconhe- 
Cidos furtaram do interior do seu 

| veiculo automóvel, diversos obje- 
Clos, quando este se encontrava 

| estacionado na via pública. 
| Os larápios, que penetraram no 

| interior do referido veiculo por 
"Meio de estroncamento da fecha- 

| dura de uma porta, furtaram uma 
| Carteira com diversos documentos 

| 32 mil escudos em dinheiro. 

! RUSGA 
'NA FEIRA SEMANAL DE ESPINHO 

| Numa operação conjunta de 
fiscalização da PSP com funciona- 
fios da Câmara Municipal de Es- 
Pinho, a feira semanal daquela 
Cidade, foram detectadas varias 
infracções ao regulamento da fei- 
fa. 

Foram tambem rebocadas 16 
Viaturas que se encontravam a 

impedir a circulação normal do 

trânsito. 
Na sequência da mesma fisca- 

lização, a PSP procedeu à deten- 
Cão de uma mulher de raça cigana 

Surpreendida a furtar uma peça de 
cido, no valor de mais de 12 

Contos, a um feirante. A detida foi 
Presente ao poder judicial. 

OvaAR 

PRESOS POR FURTO 

"* A PSP de Ovar capturou dois 
individuos, apos perseguição, por 

rem em sua posse e fazerem 
Uso de uma motorizada, que ha- 

PYiam furtado. 
| Ovalor do fruto atingia o mon- 

      

    Nlante de 150 contos. 

À 

população ali residente, que vê deste modo 
satisfeita uma das suas principais necessidades. 

Recorde-se que, devido aos terrenos serem 
preferencialmente de cultivo, a maior parte dos 
poços naquela freguesia estão inquinados, o que 
felizmente não tem causado qualquer contra- 
ee apesar das análises regulares que têm sido 
citas. 

AVEIRO — VAGOS 

bastecimento de água e nova ponte 
vão transformar a Vagueira 

De momento, as obras vão em estado muito 
adiantado (a colocação de tubagem já ultrapassou 
o cruzamento da florestal de Mira), devendo ficar 
concluídas nos primeiros meses do próximo ano. 

Segundo dados recolhidos no Município, o 
investimento com a colocação de água naquela 
freguesia dever orçar os 80 mil contos. 

E. Jaques 
  

Sistema Regional do Carvo 

  

Contratos-programa vão ser assinados 

entre os municípios e o Estado 
Para a entrada em funcionamento 

do Sistema Regional do Carvoeiro, 
acaba de ser definido o regime de 
cooperação técnica e financeira entre 
o Ministério do Plano e da Adminis- 
tração do Território e os municipios 
da região, interessados no projecto. 

O novo regime, estabelecido por 
um decreto lei, surge na constatação 
de que o abastecimento de água a 
algumas zonas da região de Aveiro e 
gravosa, tornando-se urgente a con- 
cretização do susbsistema regional 
do Carvoeiro. 

Pelo diploma agora publicado o 
regime de cooperação tecnica e ti- 
nanceira é definido pela forma de 
contrato programa, entre o Estado. 

atraves da Direcção-Geral dos Recur- 
sos Naturais, e os municipios de Al- 
bergaria a Velha, Aveiro, Estarreja e 
Murtosa, ou a sua associaçao, poden- 
do ainda ser admitidos como partes 
contratantes outros municipios do 
distrito de Aveiro, individualmente ou 
associados. 

As verbas necessarias para a par- 
ticipaçao do Estado nesse empreen- 
dimento serao inscritas no Orçamen- 
to do Estado, no âmbito do Programa 
de Investimentos e Despesas de De- 
senvolvimento da Administraçao Cen- 
tral (PIDDAC). Para o presente ano 
calcula-se que ali venham a ser in- 
vestidos 35 mil contos através da Di- 
recção Geral do Saneamento Básico. 

Assembleia Municipal de Castelo de Paiva 

reúne em Além da Ponte 
Realiza-se na próxima sexta-feira, 

pelas 20 horas, no salão da Escola 
Pré-Primária de Além da Ponte, Fre- 
guesia de Pedorido, uma reuniao or- 
dinária da Assembeia Municipal de 
Castelo de Paiva. 

A preceder a reuniao, e como pre- 
paraçao para esta, efectua-se uma 
visita de trabalho as freguesias da- 
quela zona do municipio, nomeada- 
mente Paraiso, Raiva e Pedorido, na 

qual participarão, para alem dos pre- 
sidentes das respectivas Juntas, to- 
dos os membros da Assembleia Mu- 
nicipal, bem como o presidente da 
edilidade de Castelo de Paiva. 

Tal jornada de trabalho deBtina-se 
a um melhor conhecimento e apreci- 
açao das acções concretizadas e em 
curso, e, simultâneamente, à inventa- 
riaçao das necessidades mais pre- 
mentes das populaçoes locais, iluci- 
dando deste modo os autarcas para 

uma adequada ponderação no plane- 
amento e aprovaçao do Plano de Ac- 
tividades para o próximo ano. 

Por outro lado, com este “trabalho 
de gampo” os autarcas ficarao mais 
habilitados e melhor preparados para 
procederem a elaboração do Plano 
Director do Municipio. 

Refira-se, ainda, o facto de ser a 
primeira vez que uma sessao da As- 
sembleia Municipal e realizada na- 
quela area, situada a 17 quilômetros 
ds sede dos Paços do Concelho e 
que é afectada por problemas muito 
especificos. 

Da ordem de trabalhos da Assem- 
bleia destaca-se a análise do Plano 
de Pormenor do Monte do Areinho, a 
proposito do qual estará presente um 
tecnico especializado para dar todas 
as explicaçoes sobre o referido pro- 
jecto. 

  

Em Vagos 

três incêndios na tarde de ontem 
Durante a tarde de ontem, de- 

flagraram três incêndios em Va- 
gos. 

Com efeito, pelas 13 horas fo- 
ram cerca de 100 metros quadra- 
dos que arderam, de pinhal e ma- 
to. Apenas uma viatura e cinco 
homens bastaram para dominar o 
sinistro. 

Mais tarde, pelas 14,55 horas, 
quase nomesmo local de novo as 

MARIA ENEIDA DOS SANTOS 
TEIXEIRA 

Faleceu ontem, na sua residen- 
cia nas Quintas, Maria Eneida dos 
Santos Teixeira, de 35 anos. 

A extinta era casada com Joao 
Canelas de Oliveira Matos e o seu 
funeral realiza-se hoje, pelas 8 
horas, da sua residência para o 
cemitério das Quintas. 

Trata Agencia Ilhavense. 

  

chamas deflagraram, ardendo 
mais 500 metros quadrados. Final- 
mente, em Ouca, palas 16 horas 
foi cerca de um hectare tambem 
de mato e pinhal que ardeu, e que 
foi combatido por 10 homens e 
duas viaturas. 
  

BOMBEIROS DE AVEIRO ILUDIDOS 
COM FALSA CHAMADA 

As corporações de Bombeiros 
de Aveiro, os Novos e os Velhos, 
foram ontem chamados para um 
incêndio que não existia. 

Com efeito, cerca das 15,35 
horas, o telefone tocou nos Bom- 
beiros Velhos, para um incêndio 
na Taboeira. 

ta chegados, duas viaturas e 
oito homens, de ambas as corpo- 
raçoes, nada encontraram senão a 
paz e o sossego. Enfim, algum 
brincalhao que nada mais encon- 
trou que fazer do que brincar com 
coisas sérias. 

3 
  

RONDA CITADINA 
Pela Polícia Judiciária 
Deu entrada na Policia Judi- 

ciária de Aveiro mais uma queixa 
por furto numa residência, desta 
vez em Tabuaço, Ouca, concelho 
de Vagos. 

O furto verificou-se entre sába- 
do e ontem, tendo sido furtados 
513 mil escudos em dinheiro, um 

relógio e um fio de ouro com um 
crucifixo. 

s 2 3 

Acidentes de viação 
A PSP de Aveiro registou nas 

24 horas compreendidas entre as 
12 do dia 7 e as 12 do dia de on- 
tem, 4 acidentes de viação. 

Destes acidentes resultaram 2 
feridos, ambos em estado grave. 
Nao ha mortes a lamentar. 

Movimento na Lota 

de Aveiro 
Descarregaram ontem na lota 

de Aveiro 6 barcos da pesca de 
arrasto costeiro, que descarrega- 
ram 17.621 kg de pescado,num 
valor global de 3.274.020$00. 

A pesca local rendeu 
179.000$00, da venda de 335,5 kg 
de pescado. 

As motoras da pesca da sar- 
dinha descarregaram 485 cabazes, 
correspondendo a 10.913 kg de 
peixe, que foi vendido apenas por 
291.070$00. 

Movimento no Porto 

de Aveiro 
Deram entrada no Porto de 

Aveiro os navios «LANDKIRTHEN», 
alemao e os portugueses   «KATARINA» e o «MERIDIANA».     

Curso de informática 

promovido 

pelo SINDCES/CN 
O Sndicato Democratico do Co- 

mércio, Escritório e Serviços/Centro 
Norte, vai promover, dando cumpri- 
mento ao seu Plano de Cursos de 
Formação Profissional, cursos de in- 
formatica. 

Os referidos cursos realizam-se 
em Aveiro, Espinho e Vale de Cam- 
bra, com inicio no proximo dia 21, 
tendo como base o estudo e aprofun- 
damento do Sistema Operativo 
MS/DOS, visando permitir aos forman- 
dos o acesso ao mundo das novas 
tecnologias, transmitir-lhes os conhe- 
cimentos básicos indipensaveis e 
optimizar os conhecimentos indivi- 
duais tendo em conta as exigências e 
a dinâmica do mercado de trabalho. 

Os cursos, nos quais apenas se 
podem inscrever socios e familiares 
do sindicato, irão efectuar-se em re- 
gime de horario pós-laboral, com 
uma especificidade e carga horaria 
que sera definida na primeira aula. 

Os interessados em inscrever-se 
poderao fazé-lo, ate ao dia 16, na se- 
de do sindicato, em Aveiro. 

  

  

CAMArE 
CONSTRUÇÕES, LDA 

Mais 30 Novos Apartamentos, de 

qualidade, no Bairro do Liceu. 

10% de entrada — 90% no acto da 

escritura. 

Beneficie também do sorteio de 

um AUTOMÓVEL a efectuar entre 
os compradores. 

Av, Dr. Lourenço Peixinho n.º 174 e 3800 AVEIRO 
Tels. 20641/20590   
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AGUEDA — ÍLHAVO 
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QUARTA-FEIRA; 9 DE SETEMBRO 1987 DIÁRIO DE AVEIRO 

Se a CMA não assumir os débitos 
chaves do GICA serão entregues à Câmara 
no dia 1 de Outubro 

  

Ate ao dia 1 do proximo mes de 
Outubro, o Ginásio Clube de Agueda 
esperara que a Câmara Municipal 
tome medidas que permitam a re- 
soluçao do problema financeiro que 
a prestigiada colectividade ague- 
dense atravessa, problema rela- 
cionado com os débitos, cifrados em 
cerca de 19 mil contos, referentes à 
construção do Pavilhão Gimnodes- 
portivo e da Pista do Lameirao, em- 
preendimentos que implicaram um 
investimento de cerca de 130 mil 
contos. O GICA considera que a 
Câmara Municipal deve assumir a li- 
quidaçao do débito, posição que nao 
e compartilhada pela edilidade que, 
como o seu Presidente referiu, «é 
sensivel ao problema do clube, mas 
nao tem disponibilidades financeiras 
para resolver o problema na sua tota- 
lidade». 

O Executivo camarário deliberaria, 
em Agosto último, depois de analisar 
uma exposição do GICA sobre o pro- 
blema financeiro, conceder um su- 
bsidio de 2500 contos, montante con- 
siderado pelo GICA como «manifesta- 
mente insuficiente». Face a esta si- 
tuação, a Direcçao do GICA decidiu, 
se a Camara mantiver a posiçao 
assumida, entregar as chaves do pa- 
vilhao e da pista de motocross a edi- 
lidade. Por seu lado, o Presidente da 
Câmara, depois de posto o problema, 
declarou a sua disponibilidade para 
receber as chaves das duas obras. 

  

EST: 

  

CÂMARA MUNICIPAL DE ÍLHAVO 

AVISO 
Engenheiro Técnico MANUEL DA ROCHA 

GALANTE, Presidente da Câmara Municipal de 
llhavo: 

TORNA PÚBLICO QUE, em cumprimento da 
deliberação tomada em reunião ordinária reali- 
zada no dia 2 de Setembro do corrente ano, no dia 
7 do próximo mês de Outubro, pelas 15h30, 
perante a Câmara Municipal, será posto à venda, 

mediante hasta pública, os seguintes lotes de 

terreno para construção na Quinta das Laranjeiras 
— Ílhavo: 

N.º14— 273,50m2 
N.º15— 235 m2 
N.º 16— 220,50 m2 
N.º17— 210,70m2 
N.º18— 201,60m2 

BASE DE LICITAÇÃO 4 000$00/m2 

As «CONDIÇÕES DE VENDA», bem como o 
«REGULAMENTO DA CONSTRUÇÃO», podem 
ser consultados na Secretaria da Câmara 
Municipal, durante as horas normais de 

expediente. 

Para constar se lavrou este e outros de igual 

teor, que vão ser afixados nos lugares públicos 

do costume. 
E eu, (assinatura ilegível), 1.º Oficial em 

substituição do Chefe da Divisão Administra- 
tiva e Financeira, o subscrevi. 

llhavo e Secretaria Municipal, aos 4 de 
Setembro de 1987. 

O Presidente da Câmara, 
a) Manuel da Rocha Galante 

(-Diário de Aveiro-. N.º 673. de 9-9-87)       

Se até ao dia 1 de Outubro a 
Câmara não alterar o seu posiciona- 
mento face ao problema do GICA, 
receberá das maos de dirigentes do 
clube as chaves daquelas duas im- 
portantes estruturas desportivas. 

O Dr. Ademar Raimundo, Presi- 
dente da Direcção do GICA, contacta- 
do pelo nosso Jornal, explanou toda 
a situação, começando por nos refe- 
rir «depois de termos feito ver a 
Câmara Municipal de que esta deveria 
assumir a responsabilidade dos débi- 
tos relativos à construção do 
Pavilhão Gimnodesportivo e da pista 
de motocross, alertâmos a edilidade 
para o facto de que, com cerca de 6 
mil contos este ano e o restante em 
1988, seria possivel liquidar as div- 
idas que se cifram em cerca de 19 mil 
contos. A Câmara deliberou conceder 
um subsidio de 2500 contos, mon- 
tante que dava para cobrir os paga- 
mentos a efectuar até finais do 
corrente mês, o que era manifestame- 
nte insuficiente». Continuando: 
«demos o nosso contributo a Agueda, 
dai pensarmos que a Camara Munici- 
pal deve arcar com os débitos refe- 
rentes as duas obras, que repre- 
sentam um investimento de cerca de 
130 mil contos. As dividas nao sao do 
GICA em si, mas sim de Agueda, pois 
tanto o Pavilhão como a pista de mo- 
tocross pertencem primeiro a Agueda 
e depois ao GICA». 

CÂMARA NÃO ESTÁ A VER 
COM REALISMO DUAS OBRAS 

IMPORTANTES 

Ademar Raimundo, prosseguindo, 
afirmaria: «o GICA não esta contra a 
Câmara no que respeita aos 
subsidios concedidos as colectivida- 
des do concelho. Antes pelo 
contrario, pois consideramos: que os 

Amilcar José 
Laureano 

dos Santos 

  

Missa do 4.º Aniversário 
Seus Pais, participam às pessoas de suas 

relações e amizade, que será celebrada ama- 

nhã, quinta-feira, dia 10, pelas 19 horas, na 
Capela do Mártir S. Sebastião, na Venda Nova 
— Águeda, a Missa do 4.º Aniversário da sua 
morte, sufragando assim a alma deste seu 
ente querido. 

Desde já expressam a sua gratidão a todos 
aqueles que com a sua presença assistam a 
aiii)   

  

    

  

subsidios atribuídos ao GICA, apesar 
de nao serem demais, sao honestos. 
Estamos contra, sim, pelo facto da 
Câmara nao estar a ver com realismo 
duas obras importantes que contri- 
buem para a promoçao de Agueda». 
Mais adiante: «o GICA nao quer 
louros. Temos trabalhado para Ague- 
da e Agueda, por seu tado, atraves de 
quem de direito, nao nos tem com- 
preendido. Veja-se que se nos não 
tivessemos ido para a frente, Agueda 
nao teria sido pioneira do motocross 
em Portugal, nao teria o pavilhao que 
tem hoje e nao seria tao conhecida 
além fronteiras. Para alem disso di- 
g9a-se que o executivo tinha conheci- 
mento de que tinhamos dividas desde 
que tomou posse e, no entanto, 
nunca se debruçou sobre o 
problema». 

Ademar Raimundo  consideraria 
ainda: «se a Câmara entende que fa- 
zer um investimento de 130 mil con- 
tos e estar a dever 18 mil é um mau 
negócio, é ma negociante». 

NO DIA 1 DE OUTUBRO ENTREGO 
MESMO AS CHAVES 

«Quero que a população fique 
bem ciente de que no dia 1 de Outu- 
bro, se a situação não se alterar, 
entrego mesmo as chaves à Câmara 
Municipal», diria o presidente do 
GICA. E, prosseguindo: «o Presidente 
da Câmara, com um espirito de certo 
modo pouco realista, disse que rece- 
beria as chaves. A Câmara pensou 
que estivessemos a brincar, mas 

quem constrói duas obras como o 
pavilhão gimnodesportivo e a pista 
internacional de motocrossenão brin- 
ca com coisas serias. A edilidade 

  

«A dívida não é do GICA em si, 
mas sim de Águeda», 
referiu-nos Ademar Raimundo 

deveria vangloriar-se de Agueda dis- 
pôr daquele patrimonio e, por outro 
lado, envergonhar-se por Anadia ter 
um gimnodesportivo, onde já se reali. 
zaram competições internacionais, 
cujos custos foram suportados pelo 
Municipio. Aquilo que Agueda tinha à 
obrigaçao de fazer primeiro, te-lo 
Anadia». 

CÂMARA CONTINUA A TER MEDO 
DOR.D.A. 

Ademar Raimundo depois de con- 
siderar «estranho» o facto da Câmara, 
tendo o seu presidente dito que rece- 
beria as chaves e que nao havia pos- 
sibilidades de conceder ao GICA mais 
verbas, ter deliberado no sentido da 
aquisição dos terrenos contiguos ao. 
Estádio Municipal, necessários para a 
implantação de novas estruturas na- 
quele recinto desportivo, diria: «a 

Câmara Municipal entregou uma casa 
fabricada e mobilada para que o Re- 
creio de Agueda vivesse lá por 99 
anos. Se as chaves do GICA sao as- 
sim tao leves, a Câmara poderia com- 
prar-nos as instalações, pagar as divi- 
das, e, depois cede-las para serem 
utilizadas pelo GICA durante 99 anos. 
Sentimo-nos prejudicados, pois fo-| 
mos tratados de maneira menos cor- 
recta. Sem querer criar polémica, . 
penso que a Câmara Municipal conti- 
nua a ter medo do Recreio de. 
Agueda». À 

A finalizar, o Presidente do GICA 
afirmaria: «espero que o a vontade 
com que o Presidente da Câmara diz 
que recebe as chaves se mantenha 
para que as actividades do GICA nao 
desapareçam...» : 

Aspecto do magnífico pavilhão gimnodesportivo do GICA. 

Iniciada a construção 

dos Paços do Concelho de Ílhavo 
A luz verde para o início da edi- 

ficaçao dos futuros Paços do Con- 
celho de Ilhavo foi dada na ultima 
reuniao do executivo camarário local, 
através da adjudicação a firma 
«Belbetoes» das construçoes em es- 
tacaria, cuja execução deverá estar 
concluida dentro de 60 dias. 

A edilidade deliberou, ainda, colo- 
car a concurso público a construção 
do Jardim de Infância da 
Chousa-Velha. Refira-se que a exe- 
cuçao desta obra, prevista para o cor- 

rente ano, só agora é passivel de ser 
concretizada, devido as dificuldades 
existentes em negociar a aquisição 
do terreno que permita o desenvolvi 
mento do Nucleo Escolar daquela 
localidade. 

Por fim, a Câmara deliberou atri 
buir uma taça a Secçao desportiva da | 
Sociedade Recreio Artístico, comô 
torma de apoio a realizaçao do v 
Concurso Convivio de Pesca, que 
esta colectividade realiza, no próximo 
domingo, na Lagoa da Bela Vista, em) 
llhavo. 

 



   

   

  

    

   

    
    

  

   
    

  

guerra 
o istro soviético do Negócios 

Estrangeiros, Eduard Shevardnadze, 
gisse ontem a um alto funcionário 

no que a União Soviética pensa que 

erra do Golfo deve terminar o mais 
yemente possível — revelou um porta- 

oz soviético. Gennady Gerasimov, 

voz da diplomacia soviética, disse 
nferência de imprensa que She- 
dze insistiu na questão em con- 

| versações com o vice-ministro iraniano 

os Negócios Estrangeiros, Mohammad 
Larijani, que chegou segunda-feira a 
Moscovo para discutir a guerra do Golfo 
poutros assuntos. 

«A parte soviética acentuou a necessidade 
rgente de um fim rápido da guerra Irão-Iraque» , 

u Gerasimoyv. «Defendemos uma solução 
* Jistano conflito Irão-Iraque por meios políticos, 

| ia base da resolução 598 do Conselho de Segu- 
| rança das Nações Unidas».     

A resolução, aprovada em Julho, exige um 
cessar-fogo imediato na guerra de sete anos. 

    

      
'A União Soviética é oficialmente neutral na 

erra do Golfo, mas fomece armas ao Iraque. 
niido. o Kremlin procurou, em 1986, inten- 

sificar os contactos com o Irão, e a visita de 
Lanijani a Moscovo é a segunda em dois meses. 

De Amã, partiu ontem o ministro dos 
Negócios Estrangeiros do Kuwait, Xeque Sabah 
Ak-Sabah, também com destino a Moscovo, após 

tº realizado conversações com o Rei Houssein 
E bre a guerra Irão-Iraque. 

| Aagência noticiosa oficial jordana diz que o 

  

  

Missão comercial 

belga 

poderá 

| visitar Águeda 

'* em Outubro 
À Associação Industrial de Águe- 
esta a desenvolver esforços no 
lido de assegurar a visita de uma 

Missão de empresários belgas, que 
[SSlara no nosso pais de 26 a 30 de "| Outubro proximo, à regiao. 
ÃO que nos foi dado apurar junto 

[e fonte daquele organismo associa- 
O, Os empresários belgas que inte- 

Wlam a referida missao estão interes- 
"OS em estabelecer contactos com 

Eu esas que operem nos sectores 
alimentação, madeiras, materiais 

Para construção, nomeadamente mar- 
» Veiculos, plantas e equipa- 

"os para unidades hoteleiras. 
momento, a AIA está a fazer a 

maldaçao da vinda desta missão 
|. Srcial junto dos seus associados 
né AUScUitá-los no sentido de saber 
on eU interesse relativamente ao 

] Cio com os empresários belgas. 
di. O! Outro lado, podemos desde ja 

optar que a AIA, em colaboração 
à Câmara de Comércio e Indus- 

* de Saarbrucken, esta a organizar 
Cação a Agueda de uma mis- 

q «Je empresarios alemaes, visando 
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PeraçoPelecimento de laços de coo- 
ão entres as empresas alemãs e 
Quesas. 

a M dos assuntos que sera focado linç Ste no estabelecimento de acor- 
= “e transferência de tecnologia 
É empresas dos dois paises. Nes- 

o Sentido, a AIA está a contactar 
às empresas suas associadas 

coavaliar o interesse destas em- 
Ê Ea na aquisiçao de tecnologia e 

A Pectivas áreas, de modo a per- 
Uma escolha das empresas ale- 

E te irao participar na referida 
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monarca reafirmou o apoio do seu país às amea- 
ças enfrentadas pelo Kuwait. 

Entretanto, navios japoneses recomeçaram 
ontem a entrar no Golfo, após um interregno de 
cinco dias nos ataques contra a navegação na 
área, anunciou a Associação dos Armadores do 
Japão. 

A Associação e o Sindicado dos Marinheiros 
do Japão proibiram temporariamente viagens 
pelo Golfo, depois de o petroleiro japonês 
«Nisshin Maru» ter sido atacado, na quarta-feira, 
perto do Estreito de Ormuz, por uma vedeta não 
identificada. 

A Associação disse que 12 navios, incluindo 
oito petroleiros, propriedade de firmas japonesas 
ou fretados por elas, entraram no Golfo desde as 
20.00 horas de ontem. 

Também em Tóquio, fontes oficiais anun- 
ciaram ontem que o ministrq japonês dos 
Negócios Estrangeiros, Tadashi Kuranari, 
visitará o Irão e o Iraque em 18 e 19 de Setembro, 
devendo avistar-se com os presidentes dos dois 
países em guerra. 

A visita a Saddam Houssein do Iraque e Ali 
Khamenei do Irão destina-se a apelar aos dois 
chefes de Estado para que ponham fim à guerra 
do Golfo e garantam a passagem segura da nave- 
gação na área. 

De Bagdade, partiu já o ministro líbio dos 
Negócios Estrangeiros, Jadallah Azouz Al-Talhi, 
após conversações com Hussein sobre o impasse 
nas relações entre os dois países provocado pela 
aliança da Líbiacom o Irão na guerra. 

A agência noticiosa iraquiana disse apenas 
que Hussein discutiu com Al-Talhi «as relações 
bilaterais e a situação no Golfo». 

Também ontem, a Argélia apelou ao Iraque e 
ao Irão para que ponham fim à guerra e realizem 
conversações sobre o rstabelecimento das 
relações de boa vizinhança. 

Um comunicado da Frente de Libertação 
Nacional, no poder na Argélia, citado pela 
agência noticiosa soviética «Tass», disse que «a 
escalada da guerra entre os dois países encerra 
uma grave ameaça para a paz, segurança e 
estabilidade na região». E 

GERAL. 
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Consulados portugueses 
vão ser desburocratizados 

O secretário de Estado das Comuni- 
dades Portuguesas, Correia de Jesus, 

disse, segunda-feira, que os consulados 
portugueses vão ser em breve reorga- 
nizados. 

Correia de Jesus, que esteve na 
Guarda em visita de trabalho à Delegação 
do Instituto de Apoio à Emigração e 
Comunidades Portuguesas (IAECOP), 
acrescentou que se pretende «desburo- 
cratizar» aqueles serviços. 

A possibilidade de flexibilização dos horários 
de funcionamento dos consulados, tentar que os 
actos consulares sejam mais expeditos e a sensi- 
bilização do pessoal dos consulados para a 
problemática das comunidades portuguesas, 
são algumas das medidas que disse pretender 
implementar. 

O secretário de Estado das Comunicações 
Portuguesas frisou que, pela primeira vez após o 
25 de Abril de 1974, o seu Gabinete vai tutelar a 
área consular, «que vem facilitar a vida dos 
portugueses residentes no estrangeiro». 

  

28.º Extracção Popular 
LISTA DOS PRÉMIOS 

1.º prémio — 579.750 — 1.000 contos 
(vendido pela Casa da Sorte). 

2.º prémio — 196.832 — 250 contos 
(vendido pela Casa da Sorte). 

3.º prémio — 229.270 — 150 contos, 
4.º prémio — 116.413 — 100 contos. 

Prémios de 50.000$00 — A todos os nú- 
meros terminados em 750. 

Prémios de 10.000800 — A todos os nú- 
meros terminados em 832. 

Prémios de 2.500$00 — A todos os números 
terminados em 270. 

Prémios de 1.000$00 — A todos os números 
terminados em 413. 

Prémios de 400800 — A todos os números 
terminados em 38-91-92-93. 

Sobre o fenómeno do regresso definitivo de 
emigrantes a Portugal, este membro do Governo 
afirmou que o Executivo se propõe criar condi- 
ções mais favoráveis aos portugueses que 
regressem a Portugal, nomeadamente na rein- 

serção social do emigrante e seu agregado familiar. 
Correia de Jesus sublinhou que esta acção 

deve ser realizada não pela Secretaria de Estado 
das Comunidades Portuguesas, mas através da 
cooperação interdepartamental, nomeadamente 
através da Comissão Interministerial para a 
Emigração e Comunidades Portuguesas. 

Correia de Jesus, ao aludir à política que vai 
seguir no âmbito do seu Gabinete, disse que 
pretende «racionalizar as deslocações ao 
estrangeiro, excepto se for para colaborar e 
acompanhar alguma acção concreta de utilidade à 
comunidade ». 

Admitiu a possibilidade de abertura de um 
consulado em Valência (Venezuela), de acordo 
com as aspirações manifestadas pela comunidade 
portuguesa ali radicada, 

A divulgação da língua e cultura portuguesas 
e a intensificação da informação de e para as 
comunidades de emigrantes são áreas que disse 
serem importantes na acção governativa, neste 
sector. 

Na reunião que ontem efectuou na Guarda 
com o governador civil, Valério do Couto, e o 
delegado do IAECOP, Luís Campos, este 
membro do Governo abordou a problemática do 
apoio a prestar aos emigrantes e o funcionamento 
dos Serviços Regionais na sua Secretaria de 
Estado. 

Participou também nos trabalhos a presidente 
do Instituto de Apoio à Emigração, Luisa Pinto. 
  

  

as notícias da região? 
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3800 AVEIRO 
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Residente em .. 
  

paraoqueenvio [) cheque, 

preço médio exemplar 

Tem família no estrangeiro? 
E amigos? 

Já pensou na alegria que lhes pode dar enviando diariamente 

«DIÁRIO DE AVEIRO» FAZ ISSO POR SI. 
Basta que nos envie o cupão anexo devidamente preenchido 

Av.º Dr. Lourenço Peixinho, 96-1.º B 

SEM MAIS ENCARGOS (salvo alterações ao regime de porte 

Pretendo oferecer a assinatura do «DIÁRIO DE AVEIRO» a 

Nome ......... Rspandin Aneis lins pone smialodaremmatlda Odon ANUEA ES INDO tales 

modalidade pretendida. O recibo deve ser enviado para mim. 
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D vale decorreio, e assinalo a 

4 meses 

D 1.840$00 

  

            

Livraria Bertrand 
de Aveiro — Sociedade 
de Comércio Livreiro, Ld.? 

Cópia extraída da acta n.º 7, lavrada em 17 de 
Fevereiro de 1987, a fl. 3 v.º do livro de actas da 
assembleia geral da Livraria Bertrand de Aveiro, 
Sociedade de Comércio Livreiro, Ld.* 

Acta n.º 7 

Aos 17 dias do mês de Fevereiro de 1987, 
reuniu-se na sede social a assembleia geral 

extraordinária da sociedade «Livraria Bertrand de 
Aveiro, Sociedade de Comércio Livreiro, Ld.º», 
com a seguinte ordem de trabalhos: 

Ponto Único — Nomeação da gerência da 
Sociedade. 

Presentes encontravam-se todos os sócios, 
estando a Livraria Bertrand, SA, representada pelo 
seu administrador Armando Martins da Costa e 
«TEGE — Gestão e Técnica Comercial, Ld.º», pela 
sua gerente Peregrina Cordo Barreiro Alves 
Caetano. 

Aberta a sessão pelo sócio gerente, Dr. 
Fernando Duval Chaves Ferreira, foi por este pro- 

pósito, tendo em consideração a necessidade de 

agilizar o comércio da Sociedade, que fossem 

designados mais dois gerentes. 

Mais propôs que fossem assim nomeados 
gerentes o Dr. Fernando Duval Chaves Ferreira, 
casado, advogado, residente na Rua de Pinheiro 
Borges, 20-10.º A, em Alfragide, Antero Joaquim 
Braga de Sousa, casado, residente na Travessa da 
Rua da Agra, 3800 Aveiro, e João Paulo Santos 
Nascimento Bulhosa, solteiro, residente na Rua da 
Cidade de Margão, 7, 1800 LISBOA. 

Descrição de poderes: 

a) A gestão dos negócios sociais e a 

representação da Sociedade em juízo ou fora dele, 
activa ou passivamente, competem à gerência, 

que terá os mais amplos poderes para praticar 

todos os actos e assumir todas as responsabili- 

dades tendentes à realização do objecto social no 
exercicio da competência que lhe é própria; 

b) Para que a Sociedade fique validamente 

obrigada pelos actos praticados em seu nomeserá 

necessário que os respectivos documentos sejam 

assinados por dois dos gerentes; 

c) Os gerentes estão dispensados de prestar 

caução e não terão remuneração; 

d) Os gerentes poderão delegar parte ou a 
totalidade dos poderes da gerência e de represen- 
tação social mediante procuração notarial que 

discrimine os limites da delegação; 
e) ASociedade poderá constituir mandatários, 

nos termos do artigo 256.º do Código Comercial; 
f) Fica proibido aos gerentes obrigar a Socie- 

dade em actos ou contratos estranhos aos 
negócios sociais, nomeadamente abonações, 
fianças ou letras de favor. 

Posta à discussão e posteriormente à votação, 
foi a proposta aprovada por unanimidade. 

Nada mais havendo a tratar, foi encerrada a 
sessão e lavrada a presente acta, que por todos vai 

ser assinada. 

(Seguem-se três assinaturas). 

9.º Cartório Notarial de Lisboa, 27 de Fevereiro 
de 1987. 

O Ajudante, 

(Assinatura ilegível 

(Diário de Aveiro». N.º 673. de 9-9-87)     
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MÉDIA DE FOGOS EM ÉVORA: 

MAIS DE UM POR DIA 

EM AGOSTO 

Os Bombeiros Voluntários de Évora 
(BVE), durante o mês de Agosto, acorreram 
em média, a mais de um incêndio por dia — 
revelou a corporação. Naquele mês, em que 
se verificaram 34 sinistros, os «soldados da 
paz» eborenses percorreram um total de cerca 
de 1.100 quilómetros para combate às cha- 
mas, na -sua maioria em zonas rurais da 

periferia. Ainda durante aquele mês, 
transportaram 128 doentes para o Hospital 
Distrital de Evora e 61 para os diversos 
hospitais civis de Lisboa e prestaram auxílio a 
17 acidentes de viação. 

  

CÂMARA DE PAREDES REPROVA 

TERCEIRA PROPOSTA 

DE ORÇAMENTO 
. 

A Câmara Municipal de Paredes reprovou 
por maioria a terceira proposta consecutiva de 
Orçamento e o Plano de Actividades para o 
ano em curso, de 958.800 contos. Esta pro- 
posta foi a terceira a ser apresentada, tendo a 
primeira sido reprovada no Executivo e a 
segunda na Assembleia Municipal. Este 
documento era da autoria do presidente da 
Edilidade centristra Jorge Malheiro, de José 
Couto e Carmindo Maia. Estiveram presentes 
todos os elementos do Executivo, nomea- 
damente Pereira Leite e Tello de Sousa, do 
PSD, António Cunha do PS e Manuel Moreira 
(ex-CDS) e que há algum tempo viu todos os 
pelouros que detinha retirados pelo presidente 
da Edilidade. 

  

MATAS DE VIANA 

ARDEM DESDE DOMINGO 

O incêndio que deflagrou no domingo em 

matas das freguesias de Freixieiro de Soutelo 

e Outeiro reacendeu-se na segunda-feira e 

ainda não está dominado — disse ontem um 

informador dos Bombeiros Municipais. O 

incêndio propagou-se na segunda-feira às 
freguesias de Afife, Carreco, Meadela e 
Perre, já destruiu 400 hectares de matas e 
pinhais e tem neste momento três frentes, uma 
das quais com mais de 10 quilómetros. Está a 
ser combatido pelos Bombeiros de Caminha, 
Vila Praia de Âncora e Municipais e Vo- 
luntários de Viana do Castelo, envolvendo 
cerca de 100 homens. Foram solicitados 
meios aéreos, que poderão vir da Galiza, 
Espanha. 

  

«NOTÍCIAS DE ÉVORA» 

FEZ ONTEM 87 ANOS 

O Jomal «Notícias de Évora», que se 
pia nesta cidade sob a direcção de José 

uís Fernandes, completou ontem 87 anos de 
vida. Em editorial alusivo à data, os seus 
responsáveis recordam que o jornal é o diário 
mais antigo do Alentejo e o quarto que já mais 
tempo se publica no continente. Com nova 
direcção desde o passado mês de Agosto, o 
«Notícias de Evora» diz-se «independente dos 
poderes político e económico e de quaisquer 
entidades», mas «assume o seu direito de 
intervenção na vida nacional, em defesa dos 
interesses do Alentejo, da democracia, da 
justiça e da paz». 

  

  

MÁRIO SOARES REÚNE HOJE 

COM PRESIDENTE DE S. TOMÉ 

O Presidente português tem hoje, quarta- 
feira, «uma curta reunião de trabalho» com o 
Presidente da República de São Tomé e 
Príncipe, Pinto da Costa, na residência par- 
ticular de Verão de Mário Soares, no Algarve 
— informou ontem a Presidência da Repú- 
blica. Pinto da Costa, que se encontra desde 
segunda-feira em Portugal em visita de ca- 
rácter particular, será acolhido às 13.00 horas 
no Aeródromo da Penina, Alvor, pelo Pre- 
sidente português. Depois do almoço, 
oferecido por Mário Soares na sua casa de 
Verão, os dois estadistas reunir-se-ão para 
abordar «questões bilaterais». O último 
encontro entre Mário Soares e Pinto da-Costa 
ocorreu em Dezembro, quando o Presidente 
português visitou oficialmente São Tomé e 

    

  

Pelo País foi 

  | Príncipe. 
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Médicos do norte apoiam 
decisão do Ministério da Saúde 
O Conselho Regional do Norte da Ordem dos Médicos manifestou-se no Porto a favor da recente legislação que - 

estabelece a realização de inspecções aos locais onde são prestados cuidados de saúde. Em conferência de imprensa, que 

decorreu segunda-feira numa dependência da Secção Regional do Norte da Ordem dos Médicos, esta instituição divulgou 

um comunicado apoiando a decisão do Ministério da Saúde. 

«Como consequência da efervescência pro- 
vocada nos meios de Comunicação Social a 
propósito do Decreto-Lei 312/87, de 18 de 
Agosto, a opinião pública pode ser levada a 
concluir que os médicos estão contra a realização 
de inspecções» — lê-se no documento. 

À Secção Regional do Norte da OM reafirma 
«a necessidade de se proceder às inspecções que 
visem a proposta dos melhoramentos indispen- 
sáveis ao bom funcionamento dos seviços de 
saúde». 

«Tudo o que se traduzir na melhoria das 
condições de trabalho dos profissionais de saúde 
e na humanização das instalações para os doentes 
terá sempre o apoio unânime dos médicos» — 
garante aquela estrutura. 

A OM subinha que «é indiscutível a neces- 
sidade de diálogo e de cooperação entre as 
entidades responsáveis pela saúde da comuni- 
dade e os representantes dos prestadores de saúde 
às populações». 

A posição da Secção Regional do Norte 
decorre da que foi tomada pelo Conselho Na- 
cional Executivo da Ordem dos Médicos, em 
reunião efectuada no último sábado em Coimbra. 

Este órgão nacional considera, em comuni- 
cado, que «os órgãos de Comunicação Social 
deram notícia de posições assumidas a título 
pessoal pelo presidente da OM e pelo presidente 
da Secção Regional do Sul». 

Reconhece expressamente «a necessidade da 
existência de inspecções», mas acrescenta que 
estas «nunca poderão entrar em colisão com 
normas deontológicas da profissão médica, as- 
segurando sempre os superiores interesses dos 
doentes». 

O Conselho Nacional lembra que «o segrdo 
profissional deverá ser acentuado, pois não é 
pertença do médico mas sim um direito do en- 
fermo». 

O dirigente da Secção Regional do Norte, 
Alfredo Loureiro afirmou que «a questão das 
armas que os inspectores são autorizados a usar é 

Tragédia numa povoação de Chaves 
LE 

Regou a mãe 
com gasolina e deitou-lhe fogo 

Maria Amorim Calvão, de 75 anos, natural e 
residente em Vilarelho da Raia (Chaves), foi, 
segunda-feira à noite, regada com gasolina e 
queimada pelo filho. A anciã encontrava-se a 
lescansar à entrada da sua casa quando o filho, 

João Rodrigues Calvão, de 53 anos, mais co- 
nhecido no meio por «Pexote», resolveu acabar- 
-lhe com a vida, pegando numa lata de gasolina, 
com a qual regou o corpo de Maria Amorim. Acto 
contínuo, acendeu um fósforo e os trapos que 
envolviam a velhota transformaram-se em ar- 
chote, sendo as chamas impulsionadas pela 
explosão do resto do combustível que ficou na 
lata da gasolina, deixada ali ao lado. Até que 
atingiram cerca de oito metros de altura. Os 
vizinhos contaram depois que, apavorados com o 

estrondo e chamas, de imediato acorreram ao 
local, tentando apagar o fogo com água é, a 
seguir, com trapos e um colchão. De imediato 
surgiu o filho, armado de uma forquilha e a dizer: 

«deixem arder esse diabo». Dado conhecimento 
ao 115 em Chaves, este demorou um pouco a 
chegar. Cerca das 22h30 a vítima foi transportada 

para o Hospital de Chaves e de seguida acom- 
panhada de um médico, para o Hospital do Porto, 
onde veio a falecer. O filho, solteiro, aparenta 
problemas mentais, pois já por várias vezes teve 

problemas com os vizinhos devido a actos de 
violência. Segunda-feira à noite, depois do 
crime, a GNR compareceu em Vilarelho da Raia 
e deteve João Rodrigues Calvão. 

  

Industriais de Farmácia 
participaram do Governo 
à Comissão Europeia 
A Associação Portuguesa de Industriais de Farmácia participou do Governo 

português à Comissão Europeia, em Bruxelas, contra o sistema de reembolsos 

que vigora em Portugal, disse ontem fonte da APIFARMA. O atraso 

na publicação das listas de reembolsos impossibilita as empresas de fazer 
um planeamento rigoroso sobre a sua actividade e de delinear uma estratégia 
de lançamentos dos produtos, frisou Isabel Cristiano. 

Por outro lado — acrescentou — priva os 
consumidores de produtos necessários a trata- 
mentos. 

Entre os produtos que aguardam, desde Ja- 
neiro, a lista oficial de reembolsos para poderem 
ser comercializados, encontram-se medicamen- 
tos para tratamento de cancro na próstata e de 
leucemia, disse a directora da associação. 

«Trata-se de um problema tipicamente por- 
tuguês», salientou Isabel Cristiano, directora 
executiva da APIFARMA, que se encontra em 
Bruxelas para participar num simpósio sobre a 
política europeia do medicamento. 

De acordo com a legislação em vigor, as listas 
de reembolsos do preço dos medicamentos a 
efectuar pela Segurança Social aos industriais de 
farmácia devem ser publicadas de seis em seis 
meses, prevendo-se ainda listas intercalares, em 
caso de necessidade. 

A última lista foi publicada em Outubro de 
1986 e, segundo Isabel Cristiano, para recuperar 
atrasos, a nova publicação deveria ter sido feita 
em Janeiro deste ano. s 

A Isita de reembolsos é publicada depois de 
terem sido aprovados, sucessivamente, o medi- 
camento, o preço e o valor do reembolso. 

A directora da APIFARMA salientou o baixo 
consumo de medicamentos em Portugal como um 
factor negativo da indústria portuguesa. 

Portugal é o País com o consumo de me- 
dicamentos mais baixo da Europa, disse. O 
consumo, salientou, aumentou apenas 5 por 

cento em valores reais entre 1981 e 1985. 
Outro problema «tipicamente português» é o 

que decorre da harmonização da legislação 
nacional com base a que vigora na Comunidade 
Europeia. 

Comum aos problemas da indústria europeia 
é a questão dos preços, os quais são considerados 
demasiado baixos, tendo em conta o aumento dos 
custos. 

Nos últimos 20 anos, disse a directora da 
APIFARMA — o tempo de registo de uma nova 
droga quadruplicou, ao mesmo tempo que os 
custos de investigação quintuplicavam. 

Os preços subiram, de acordo com dados da 
OCDE, enire 80 e 150 por cento, nos países da 
organização, durante o período de 1975 a 1983. 
- Boas perspectivas são apontadas para a 
investigação europeia, a qual, no que se refere a 
resultados práticos, leva vantagem sobre a norte- 
-americana e a japonesa, de acordo com dados 
divulgados no simpósio. Entre os temas do 
simpósio, destacam-se a análise da medicina e do 
medicamento europeus, a situação europeia no 
sector da indústria farmacêutica, a perspectiva 
dos consumidores face aos medicamentos e a 
informação ao público sobre o papel do 
medicamento. 

Na reunião, organizada pelo Centro de 
Relações Internacionais para a Saúde, em 
colaboração com a Comissão Europeia, parti- 
cipam cerca de 80 representantes dos países 
comunitários. 

ridícula» e que, «com essa falsa questão, pre- 
tende-se desviar a atenção da opinião pública 
para aspectos menores e irrelevantes». 

O vice-presidente da Secção Regional do 
Norte, Cândido Moniz, observou que «há ser- 
viços hospitalares dotados de material e aparelhos 
de alta tecnologia, mas com quadros médicos 
incompletos, nao obstante as vagas terem sido 
teoricamente preenchidas através de concursos 
públicos». 

Na opinião deste dirigente, «o sistema de 
saúde deve ser gerido, corrigindo pontualmente 
as insuficiências». 

Defendeu também a abertura do sector da 
saúde a sistemas alternativos, «por forma a 
permitir ao doente uma escolha». 

Albino Aroso, antigo secretário de Estado da 
Saúde, disse que «há médicos a mais em alguns 
sectores, mas noutras áreas há médicos a' 
menos», exemplificando com a falta de especia- 
listas nas áreas de pediatria, obstetrícia e gi- 
necologia. 

Encontrado morto 

em Boidobra 

fora envenenado 
por uma mulher 

José dos Reis Polaina, que no passado dia 4 
do corrente foi encontrado morto em Boidobra, 
concelho de Castelo Branco, foi vítima de 
envenenamento praticado por Maria Filomena 
dos Santos, de 25 anos, natural de Alijó e: 
residente na Covilhã, informou a GNR. 

Ao lado do cadáver, foi descoberto um frasco 
contendo restos de um insecticida altamente 
venenoso. 

Segundo a GNR, a acção criminosa foi 
perpetrada pela Maria Filomena com a cum- 
plicidade do pastor Luís Femando Fazenda, 
casado e residente em Boidobra. 

O comandante do Posto da GNR da Covilhã 
disse que os dois indivíduos, já presentes ao juiz 
de Instrução Criminal da Covilha, que confirmou 
a sua detenção, envenenaram o Polaina numa 
casa situada a cerca de 600 metros do local onde o 
corpo foi descoberto, e, depois de morto, 
levaram o corpo para o local e limparam o frasco 
de modo a não deixar marcas, o que de nada lhes 
valeu pois acabaram por ser descobertos. 

  

Festas 

da Senhora da Nazaré 
começaram ontem 

As festas em honra de Nossa Senhora da 
Nazaré começaram ontem naquela localidade — 
dia do feriado municipal — com a celebração às 
11.00 horas de uma missa solene no santuário. 

Do programa consta a seguir a tradicional 
procissão que termina no «Bico da Memórias 
(lugar do milagre ocorrido com D. Fuas Rous 
pinho) com a bênção do mar pelo reitor do 
santuário. 

As festas prolongam-se até domingo e in- 
cluem, além de arraial, feiras e divertimentos, 
quatro corridas de touros. 

Os CTT criaram um carimbo regional assi 
nalando as festas da Nazaré. 

  

Exposição 

de arquitectura 
em Penamacor 

Uma exposição de arquitectura, em que estão 
patentes mais de 120 trabalhos feitos entre 19758 
85 está patente desde ontem e até ao dia 25 nO 
Salão de Cultura de Penamacor. 

Segundo os organizadores pretende-se com 
esta exposição «a divulgação da arquitectura nos 
últimos dez anos em termos de grande público»: 

Paralelamente à mostra haverá colóquios 
projecção de «slides» e exposição fotográfica 
valores concelhios é arquitectura tradicional. | 

A exposição é promovida pela Associação 
dos Arquitectos Portugueses em colaboração 
com a Câmara Municipal
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reves Inter cionais 

LUSACA — Um negro sul-africano, 
que a acusação diz ser um soldado das 
Forças de Defesa do seu país, vai ser 
julgado na Zâmbia por alegado crime de 
espionagem, disse ontem o Tribunal 
zambiano. Isiah Moyo, de Joanesburgo, 
que se declarou inocente, começa a ser 
julgado pelo Tribunal Superior de Lusaca 
no dia 22. Não foram fornecidos 
uaisquer pormenores sobre as circuns- 
incias da sua detenção. Moyo é acusado 

de haver registado num bloco de notas, 
de Outubro de 1982 e Março de 1986, a 
localidade de instalações militares na 
Zâmbia, tais como uma estação de radar e 
um quartel. 

UT 

BUENOS AIRES — A Bolsa de 
Buenos Aires registou segunda-feira uma 
baixa acentuada, enquanto o dólar no 
mercado livre aumentou rapidamente, 
depois da vitória da Oposição peronista 
nas eleições legislativas parciais na 
Argentina. A inquietação dos investidores 
quanto ao futuro económico do país tra- 
duziu-se no mercado de valores por uma 
baixa de cerca de 15 por cento, numa 
atmosfera nervosa e ansiosa por sinais do 
Governo — comentaram fontes em 
Buenos Aires. O ministro da Economia 
Juan Sourrouille, autor do plano de aus- 
teridade e a quem foi atribuída respon- 
sabilidade pela derrota eleitoral, apresen- 
tou já a sua demissão e da sua equipa. 
ER 

BONA — A Alemanha Federal está a 
manter um apertado sigilo à volta do 
refém Alfred Schmidt, libertado segunda- 
-feira em Beirute e já chegado a Bona, 
aparentemente para salvaguardar os 
esforços pela libertação do outro refém 
alemão no Líbano. A televisão alemã ARD 
disse que Schmidt chegou ontem de 
madrugada ao aeroporto de Bona — 
Colónia num avião militar, procedente de 
Damasco, mas funcionários governa- 
mentais recusaram-se a comentar a 
notícia. 

ERES 

LONDRES — Romeu e Julieta 
falarão castelhano pela primeira vez em 
Londres dia 17, na representação da 
peça de Shakespeare sobre amantes de 
Verona, pela Companhia Theatrejove da 
Fundação Shakespeare de Espanha. A 
apresentação do grupo espanhol ocorrerá 
no marco da temporada do «National 
Youth Theatre», da Grá-Bretanha. 

FEET 

SEUL — OQ presidente colombiano, 
Virgílio Barco, foi levado ontem para um 
hospital de Seul, com uma doença não 
especificada, poucas horas depois de aí 
ter chegado para dar início a uma visita 
Oficial — informou um porta-voz dos 
Negócios Estrangeiros. O mesmo infor- 
mador acrescentou que Barco estava a 
ser tratado no hospital, depois de ter sido 
submetido a exames médicos em Acho- 
fage, Alasca, por se ter queixado de um 
«mal físico» durante a viagem. O porta- 
-VOz não deu mais pormenores, acrescen- 
tando apenas que as conversações 
previstas para ontem entre Barco e o seu 
homólogo sul-coreano, Chun Doo-Hwan, 
foram adiadas, em princípio, para hoje. 
E 

BRASÍLIA — O ministro brasileiro 
da Aeronáutica, brigadeiro Octávio 
Moreira Lima, afirmou segunda-feira em 
Brasília que o domínio do citlo do átomo 
Não prejudicará a indústria das armas 
Convencionais. O Brasil, país mais desen- 
Volvido da América Latina, ingressou 
domingo no clube restrito dos países 
possuidores de tecnologia nuclear, 
Gevido ao domínio alcançado pelos seus 
Peritos no processo de enriquecimento 
do urânio através do método da centri- 
fugação. Moreira Lima recordou que o 
desenvolvimento da tecnologia nuclear 
Será utilizado com fins pacíficos e insistiu 
Que a indústria convencional deve ser 
incentivada. 

  

   

    EL. 
  

  

INTERNACIONAL 

Revelados 
novos pormenores 
sobre o «Irangate» 
Italiano 
Magistrados italianos que investigam o caso da rede internacional de tráfico 

de armamentos para o Irão, na qual foi implicado um empresário português 

disseram que ela envolveu terroristas do Médio Oriente, agentes sírios, «mafiosos» 

sicilianos e intermediários europeus. 

Apenas 32 pessoas relacionadas com este 
caso — já apelidado pela imprensa local de 
«Irangate» italiano — se encontram por enquan- 
to detidas pelas autoridades italianas, não sendo 
ainda conhecidos a identidade e o paradeiro do 
empresário português citado pelos magistrados. 

Em Portugal, as autoridades policiais não 
divulgaram até ao momento se receberam algum 
pedido aos tribuniais italianos relacionado com os 
mandados de captura por estas emitidos, nem 
revelaram o nome do empresário português 
alegadamente envolvido no caso de tráfico de 
armamentos. 

Várias fontes em Lisboa admitem, contudo, 
que o empresário procurado pelas autoridades 
italianas possa não se encontrar presentemente 
em Portugal. 

Entre os vários procurados pelas autoridades 
italianas encontra-se um misterioso negociante 
de armamentos que deixou uma pasta cheia de 
documentos incriminatórios num quarto de hotel 
em Bari, no Sul de Itália. , 

Segundo os magistrados investigando o caso 
— que um jornal noticiou no fim-de-semana 
envolver uma tentativa de assassínio do Presi- 
dente norte-americano Ronald Reagan em Ve- 
neza, em Junho passado, através do abate do 
helicóptero em que era transportado — ele terá 
amplas repercussões em toda a Europa. 

Os pormenores da operação começaram a 
surgir no fim-de-semana passado, após o arres- 
tamento de um barco cargueiro libanês — o 
«Boustany 1», ao largo da costa de Bari, com 
drogas e diverso armamento a bordo. 

A operação envolvia a entrega de minas 
fabricadas em Itália ao Irão, através da Síria, e o 
carregamento de drogas e armas para Itália, a fim 
de serem utilizadas pela Mafia e por terroristas do 
Médio Oriente. As vendas de artigos militares 
italianos estão proibidas para países como o Irão, 
Síria, Líbia e outros. 

Duas conhecidas figuras da Mafia de Tra- 
pani, Sicília — Felice Corrao e Guido Coduri — 
encontra-se entre os detidos no passado fim-de- 
semana. 

Os investigadores têm referido que a Mafia 
está envolvida na venda de drogas, de que alguns 
lucros são utilizados para comprar mais armas € 
encher os cofres da organização e dos terroristas. 

Também sob detenção policial encontra-se já 
o proeminente industrial italiano Ferdinando 
Borletti, 65 anos, presidente da empresa «Val- 
sella Meccanotecnica», fabricante de armas das 
proximidades de Bréscia, Milão. 

Borletti é ainda membro das Administrações 
da companhia «FIAT» e do jornal diário de 
negócios «Il Sole-24 Ore». 

Tanto Borletti como o seu filho Giovanni, 33 
anos, que é director-geral da empresa do pai, 
acusados da violação das leis relativas a armas, 
foram segunda-feira interrogados em La Spezia, 
na costa Noroeste da Itália. 

O mandato de captura refere que eles envia- 
ram armas para países beligerantes no Médio 
Oriente, particularmente a Síria, enquanto decla- 
ravam falsamente que as estavam à enviar para a 
Nigéria, Turquia e Espanha. 

Segundo os magistrados, as minas eram mais 
tarde reenviadas da Síria para o Irão. Advogados 
dos Borletti disseram segunda-feira que pai e 
filho insistem que as armas foram despachadas 
legalmente para a Nigéria. 

A empresa «Valsella» tem estado sob inves- 
tigação desde que uma revista francesa noticiou 
em Maio passado que ela vendera minas para o 
Irão. A «FIAT», que é proprietária de 50 por 
cento da « Valsella», também negou as alegações. 

Magistrados indicaram que as detenções 
foram feitas com base em escutas telefónicas 
realizadas à « Valsella» ea várias pequenas firmas 
de “import-export”. 

Provas importantes foram também fornecidos 
pelos documentos encontrados no quarto do hotel 
de Bari, algumas horas após o arrestamento do 
barco libanês, indicaram os magistrados. 

O quarto fora ocupado nessa manhã por Aldo 
Anghessa, um negociante de armamentos com 
dupla nacionalidade italiana e suíça, que aparen- 
temente fugiu do hotel à pressa e deixou lá a sua 
pasta. E um dos 13 fugitivos que estão a ser 
procurados pelas autoridades italianas. 

Os mandados de captura também nomeiam 
dois armadores gregos que alegadamente colo- 
caram vários navios, incluindo o «Boustany 1», à 
disposição dos traficantes. Dois agentes secretos 
sírios figurariam igualmente na mesma lista de 
nomes de procurados pelas autoridades. 

O jornal italiano «La Republica», em edito- 
rial sob o titulo «O nosso Irangate», afirmou no 
domingo que, «se as acusações dos magistrados 
forem confirmadas, será um escândalo sem 
precedentes. ..». 

Adiantou não poder ser excluído que, em 
alguma ocasião, funcionários governamentais ou 
responsáveis políticos tenham tomado conheci- 
mento da operação. 

- «E difícil de imaginar que todo este complexo 
tráfico de armas possa ter lugar apenas com base 
num contrato entre partes privadas», referia o 
editorial. «Continua por averiguar se este tráfico 
ilegal tinha também cobertura política, e da parte 
de quem». 

- JUDICIÁRIA PORTUGUESA 
NÃO RECEBEU QUALQUER PEDIDO 

DE COLABORAÇÃO 
A Polícia Judiciária portuguesa não recebeu 

«qualquer pedido de colaboração» por parte das 
autoridades italianas relativamente ao caso da 
rede de tráfico de armas para o Irão em que 
alegadamente está envolvido um industrial por- 
tuguês — disse ontem um porta-voz da PJ. 

A mesma fonte disse ontem que «oficial- 
mente» a PJ ignora ainda o envolvimento de 
qualquer cidadao português no referido caso. 

A imprensa italiana noticiou que a descoberta 
de uma rede de tráfico de armas, em que estão 
implicados terroristas do Médio Oriente, agentes 
sírios e intermediários europeus, envolveu inves- 
tigações em diversos países, entre eles Portugal. 

Alguns jornais referiram a existência de um 
mandado de captura contra um empresário portu- 
guês alegadamente envolvido no caso. 

  

    
  

  

a Euro pa 
As divergências Norte-Sul em matéria 

de protecção ambiente marcaram o de- 
bate dos ministros da Agricultura da 
Comunidade Europeia, que ontem de 
manhã decorreu em Nyborg, na Ilha de 
Fyn. Durante a reunião, de carácter 
informal marcada por iniciativa na 
presidência dinamarquesa, os ministros 
da Agricultura examinaram em conjunto 
e pela primeira vez a relação entre a 
agricultura e a protecção do ambiente. 

A presidente em exercício do Conselho Britta 
Schall Holdberg, ministra da Agricultura da 
Dinamarca. expôs aos ministros da Comunidade 
Europeia a preocupação do seu país em relação ao 
nível de poluição existente actualmente nos 
terrenos cultiváveis da Dinamarca. 

A Dinamarca, devido ao fósforo, e a Ho- 
landa, devido ao amoníaco, registam actual- 
mente níveis elevadíssimos de poluição das 
terras. 

A poluição, contra a qual a Dinamarca se vê 
obrigada a reagir, tem origem na aplicação de 
adubos que os agricultores dinamarqueses utili- 
zaram nos últimos anos para aumentar produti- 
vidade das suas terras. 

Para os Estados membros do Sul da Comu- 
nidade, Portugal, Espanha, Itália e Grécia, a 
questão da poluição dos terrenos de cultivo não se 
coloca da mesma forma, não vendo os ministros 
destes Estados o problema da mesma maneira. 

O ministro da Agricultura Álvaro Barreto 
declarou no final do encontro que os problemas 
levantados pelos dinamarqueses e holandeses são 
diferentes daqueles que se colocam a um país 
como Portugal. 

«A intensificação utilizada pela Dinamarca e 
pela Holanda é completamente diferente da 
nossa, pois têm um excesso do uso de adubos», 
disse Alvaro Barreto, acrescentando que «em 
Portugal, infelizmente temos ainda uma baixis- 
sima utilização de adubos e não temos por esta 
razão problemas gritantes como os dos países do 
Norte da Europa». y 

Durante a sua intervenção, Álvaro Barreto 
preferiu dar um ênfase especial aos apoios para 
evitar a desertificação e aos relativos à flores- 
tação. 

O ministro considerou que a política comu- 
nitária de apoio à florestação é ainda «muito 
tímida» e que o ambiente também se pode 
integrar na construção do mundo rural, tendo 
salientado a «necessidade de atribuir apoios a 
estes sectores». 

O secretário de Estado adjunto Arlindo 
Cunha, presente na reunião, declarou que a 
reunião servirá para pôr em evidência no seio do 
Conselho que a protecção do ambiente não se 
resume apenas aos problemas de poluição. 

«Pusemos em evidência que para além dos 
problemas de poluição dos solos existe toda uma 
política regional, problemas de despovoamento e 
protecção brasil + concluiu Arlindo Cunha. 

Apesar das divergências existentes, a presi- 
dente do Conselho mostrou-se satisfeita com os 
resultados obtidos e sobretudo pelo interesse 
manifestado pelos ministros em relação à questão 
da protecção ambiente. 

  

Referindo-se ao debate, que é o primeiro na 
Comunidade Europeia reunindo agricultura e 
protecção, a presidente disse esperar a apresen- 
tação de propostas concretas da Comissão 
Europeia. 

«Convidei a Comissão a apresentar um 
inventário sobre os problemas existentes e sobre a 
forma adequada de fazer face às dificuldades 
existentes», disse. 

  

Primeiro-Ministro francês 
não autorizou tourada portuguesa 

A tourada de gala à antiga portuguesa 
prevista para os dias 11 a 13, nas arenas 
de Lutécia, em Paris, já não se realizará 
nesse local e datas pelo facto de a Câmara 
Municipal de Paris ter retirado a autori- 
zação dada anteriormente, disse ontem 
fonte da organização. 

O presidente da Câmara Municipal 
de Paris é o Primeiro-Ministro Jacques 
Chirac, mas o seu adjunto implicado 
nesta questão é Jean Tiberi, dirigente 
destacado do partido do Primeiro- 
-Ministro, o RPR. 

Um outro local estaria a ser procu- 

rado neste momento, mas de toda a 
maneira a tourada já não poderá ter 
lugar no local e datas previstos. 

Nos próximos dias 18 a 20 deste mês, 
terá lugar um espectáculo de fados a 
bordo dum barco atracado no Rio Sena, 
perto da Catedral de Notre Dame de 
Paris. 

As arenas de Lutécia, que se encon- 
tram no coração do «Quartier Latin», 
foram construídas pelos romanos há 
cerca de 2.000 anos. Elas teriam sido 
consideradas por um técnico português 
expressamente vindo para o efeito, como 

um «local ideal» para uma tourada à 
antiga portuguesa. 

Aparentemente, a municipalidade de 
Paris teria dado argumentos relaciona- 
dos com a protecção aos animais. 

Quando lhe foi explicado que a 
tourada de gala à antiga portuguesa não 
podia ser comparada às touradas à 
espanhola, no que se refere à utilização 
dos animais, Jean Tiberi teria então 
alegado a falta de efectivos policiais para 
controlar um acontecimento de tal 
importância, no centro do «Quartier 
Latin».
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OBESO 
PREVISÃO PARA HOJE — Céu pouco nublado ou 
limpo. Vento fraco, soprando moderado de noroeste 

no Iitoral oeste, durante a tarde. Nevoeiros matinais 
na faixa costeira a norte do Cabo da Roca. Pequena 

descida da temperatura, especialmente no litoral 

oeste. 

Temperaturas do ar registadas ontem 

(máximas e mínimas) 
Bragança (33/16) — Viana do Castelo (32/13) — 
Real (34/16) — Porto (26/13) — Penhas Douradas 
(27/18) — Coimbra (32/15) — Cabo Carvoeiro (20/17) 
— Castelo Branco (37/23) — Portalegre (36/28) — Lis- 
boa (32/23) — Évora (37/25) — Beja (39/20) — Faro 
(32/20) — Sagres (29/20) — Ponta Delgada (25/20) — 

Funchal (38/22) 
SOL — Nascimento às 7.08. Ocaso às 19.55. 
LUA — Lua Cheia. Tempo incerto. Quarto Minguante 

às 23h44 do dia 14. Tempo variável. 

MARÉS — 
(Porto de Aveiro) — Preia-Mar às 5.01 e 17.16. 
Baixa-Mar às 10.40 e 23.05. 

(Porto da Figueira da Foz) — Preia-Mar às 4.426 16.59. 
Baixa-Mar às 10.42 e 23.10. - 
finformação fornecida pelo Instituto Nacional 

de Meteorologia e Geofísica). 

CINEMAS 
AVEIRO — Aveirense (24833) — Encerrado. 
ESTÚDIO OITA (29249) — «Nova Iorque Fora 
de Horas». Para Mairoes de 16 anos. Às 15.30, 
18€e 21.30. 
Estúdio 2002 (21152) — «A Mulher do Pa- 
trão». Para Maiores de 12 anos. Às 16€ 21.45. 
ÁGUEDA —.S. Pedro (623837) — «Vontade 

  

de Viver». Para Maiores de 12 anos. Às 21.30. 
OLIVEIRA DE — Estúdio Gemini 1 
(64467) — «Crocodilo Dundee». Para Maiores 
de 6 anos. Às 15.30 21.30 — Caracas (62408) 
— Encerradi 

FARMÁCIAS 
AVEIRO — Aveirense, Rua de Coimbra, 13 
(24833). 
ÁGUEDA — Amaral (623202). 
ALBERGARIA-A-VELHA — Martins Fer- 
reira (52 1160). 
ANADIA — Júlio Maia (52924). 
ARQUCA — Santo António (94245). 
CASTELO DE PAIVA — Adriano Moreira 
(65440). 
EIXO — Aristides Figueiredo (93118). 
ESPINHO — Higiene (720320). 
GAFANHA DA NAZARÉ — Morais (361817). 
ILHAVO — Senos. 
LUSO — Lucília Ruivo (93108). 
MEALHADA — Miranda, Suc. (22166). 
MURTOSA — Santos Leite (46286). 
OLIVEIRA DE AZEMÉIS — Moderna 
(62151). 
OLIVEIRA DO BAIRRO — Tavares de Castro 
(741550). 
OVAR — Carmindo Lamy. 
SANGALHOS — São José (741123). 
SÃO JOÃO DA MADEIRA — Lamar (22232). 
VALE DE CAMBRA — Matos (42231). 
VÁLEGA — Resende (53073). 
SANTA MARIA DA FEIRA — Araújo 
(32447). 

TELEFONES DE URGÊNCIA 
AVEIRO 

Bombeiros Velhos 
Bombeiros Novos « Socorros a Náufragas 
Centro Hospitalar Aveiro-Sul 
Capitania do Porto 
EDP 

  

Guarda Fiscal 
GNR . 
GNR (Brigada de” Trânsito) a 
PSP ; 
Polícia Judiciária . ati 
Serviços Municipalizados 
«DIÁRIO DE AVEIRO. 
Turismo 

  

AGUEDA 
Bombeiros Voluntários 
Hospital 
EDP 
GNR 
Serviços Municipalizados (Avarias) 
Delegação do - Diário de Aveiro- 

ca 622591 
622075 

- 623557 
««+ 622417 

62209 
623880 

OLIVEIRA DE AZEMÉIS — (056) 
Bombeiros Voluntários 
Hospital 
EDP : 
Serviços Municipalizados 
GNR 

e2122 
62133/4/6 

64151 
62762 
52503 

OVAR — (056) 

Bombeiros Voluntários 

Hospital .... 
EDP 
GNR 
PSP 

Serviços Municipalizados 

s2122 
52133/4/5/6 

52047/8 

  

S. JOÃO DA MADEIRA — (056) 
Bombeiros Voluntários (Arrifana) 23122 

Hospital DRIN/4/6 

EDP 2017/89 
GNR sie o E BH 

PSP : nadas 22022 
Serviços Municipalizados ««; 22427-23540 

VILA DA FEIRA — (056) 

Bombeiros . 
GNR 
PSP 

32122-32157 

  

AGENDA 
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COTAÇÕES DE NOTAS ESTRANGEIRAS EM 08/09/87 

Compra Venda | NOTAS E MOEDAS Compra Venda 

1418257 1415894 África do Sul (Rand) ....... sesoo 
387912 a$8082 Alemanha Ocidental (Marco) 78810 79810 
0$10884 ostogas Áustria (Xelim) . 11305 11825 

234s088 2358095 Bélgica (Franco) 3856 3$80 
228342 228440 Brasil (Cruzado) 1850 2850 

181731 181783 Canadá (Dólar) . 107800 109800 
78$751 798103 Dinamarca (Coroa) 20820 20$60 
208414 20$506 Espanha (Peseta) . 1$135 18235 
0$99546 0$99976 EU.A. (Dólar) .. 140300 143800 
238546 235852 Finlândia (Mark a2$10 32870 

218428 218520 França (Franco) 23830 23890 
Xelim (Áustria) . 11$194 118244 Holanda (Florim 69830 70830 
Franco (Suíça 95$127 958551 Irlanda (Libra) 209820 213820 
Markka (Finl. 328434 328577 Itália (Lira)... $100 s1n13 
Rand (Áfr. Sul) . 695833 708143 Japão (léne) $945 3995 
Florim (Hol.) Esso 708297 Noruega (Coroa 21825 21875 
Dólar (Canadá) . 1078668 1083148 Reino Unido (Libra) 233850 237850 
Lib. (1r.)...... 210$057 210$992 Suécia (Coroa) . 22810 22860 
Dracma (Grécia) .. 180307 180353 Suiça (Franco) . 95850 
ECU (CEE)....... 1838252 1638989 Venezuela (Bolivar) 5800 

No respeitante a moedas estas cotações devem ser consideradas a titulo meramente informativo. Todas as   operações de venda estão Susto ao imposto de 6 por mil. Informação da União de Bancos Portugueses.   

  

1835 — São promulgadas em França as 
chamadas «Lei de Setembro» que 
impõem pesada censura à imprensa 
e suprimem os movimentos radicais. 

1894 — Sun Yat-Sen lidera a sua primeira 
tentativa de revolução na China. 

1914 — O Exército alemão inicia a sua reti- 
rada, durante a Batalha do Mame, 
em França, no decorrer da I Guerra 
Mundial. 

1921 — Constitui-se a União Centro-Ameri- 
cana, congregando a Guatemala, 
Honduras e El Salvador. 

1935 — A França assina um tratado de ami- 
zade com a Síria. 

1945 — As tropas norte-americanas desembar- 
cam na Coreia, no final da Tl Guerra 
Mundial. 

1948 — Proclamação da República Popular 
da Coreia. 

1951 — O general Craveiro Lopes assume as 
funções de Presidente da República 
Portuguesa. 

1961 — Uma coluna de Infantaria reocupa 
Nuambuangongo, em Angola. 

1962 — A França restabelece relações com a 
Síria, a Jordânia c a Arábia Saudita. 

— Morre em Lugano, na Suíça, o 
escritor alemão Hermann Hesse. 

1964 — O Papa Paulo VI assina a Encíclica 
«Ecclesiam Suam», a primeira do 
seu Pontificado. 

1965 — O Estado de Singapura proclama a 
sua independência. 

1969 — A actriz cinematográfica, Sharon 
Tate, mulher do realizador polaco 
Roman Polanski, aparece barbara- 

mente assassinada na sua casa em 
Hollywood. 

— Morre em Milão o cientista britânico 
Cecil Frank Powell, Prémio Nobel 
da Física de 1950. 

1975 — É divulgado o documento do 
COPCON. 

1976 — Morre o Presidente chinês Mao Tse- 
-Tung. 

— Em consequência do escândalo de 
Watergate, demite-se o Presidente 
norte-americano, Richard Nixon. 

1978 — O Presidente da República Portu- 
guesa, António Ramalho Eanes, 

indigita Nobre da Costa para o cargo 
de Primeiro-Ministro. 

1982 — O Presidente argentino Reynaldo 
Bignone assina um «perdão» do 
Executivo argentino, destinado a 
Isabel Peron. 

1985 — Um incêndio registado na serra do 
Tejo, junto à aldeia de Lumiares, 
Viseu, tira a vida a 14 bombeiros 
voluntários de Armamar, no que foi 

o maior acidente de sempre na his- 
tória dos bombeiros portugueses. 

1986 — Tem início, em Pequim, a segunda 
fase das conversações luso-chinesas 
sobre o futuro de Macau. 

— Três membros do Congresso Nacio- 
nal Africano (ANC), condenados 
por assassínio, são enforcados numa 
prisão de Pretória. 

— E encontrado, nos arredores de San- 

tiago, o corpo do jornalista chileno 
da Oposição, José Carrasco, com 10 
balas na cabeça, dois dias depois de 
ter sido levado de sua casa por 
homens que se indentificaram como 
polícias. 

Este é o ducentésimo quinquagésimo 
segundo dia do ano. Faltam 113 dias para o 
termo de 1987. 

Pensamento do dia: «Em política, o 
absurdo não é uma desvantagem» — Napo- 
rea Bonaparte, estadista francês (1769- 
-1821). 
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HORIZONTAIS — | — Consoante. 2 — 
Cólera. 3 — Valor.-4 — Guamecido de ara- 
me. 5 — Ressonância; ponto cardinal. 6 — 
Exame; pequeno mamífero roedor do Brasil. 
7 — Forme em alas; discura. 8 — Areenta. 9 
— Já. 10 — Nome de mulher. 11 — Primeira. 

VERTICAIS — 1 — Consoante. 2 — 
Tempo. 3 — Além. 4 — Abastecera. 5 — 
Raiva; nome de homem. 6 — Sinal gráfico em 
desuso; nome de um fruto. 7 — Força; prega. 
8 — Óssea. 9 — Qualquer. 10 — Nome de 
mulher. 11 — Vogal. 

SOLUÇÃO DO PROBLEMA N.' 652 
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HOJE 
Anadia, Oliveira de Azeméis, Avanca (Estar- 

reja), Pardilhó (Estarreja), Espinheira (Alber- 
garia-a-Velha), Sobreiro Bustos (Oliveira do 
Bairro). 

AMANHA 
Fontinha (Águeda), Lamarosa (Feira), Sega- 

dães (Agueda), Cacia, Loureiro (Oliveira de 
Azeméis), Murtosa, Oliveira de Azeméis, S. 
João da Madeira e Estarreja. 

RÁDIO 
Emissor Regional do Centro (97 Mhz) 

7 horas — Abertura — Bom Dia em FM; 10 — Fémina; 12 

— O almoço está na mesa; 13 — Informação desportiva e 
Digestivo musical; 14 — Perfil de uma empresa; 15 — 

Orquestras e solistas; 16 — Hora do chá: 18 — O pulsar da 
Região Centro; 19 — Adivinhe quem vem jantar; 20 — Disco- 

-discando:21 — Triângulo: nós, você e amúsica; 24 — Fecho. 

Flashes informativos às 7, 10, 14, 15, 16 e 19 horas; 

noticiários alargados às 9, 12€ 21 horas. 
    

LIS PaVEO 

  

RTP-1 

10.00 — Abertura e As Dez 
12.15 — Telenovela Tudo Ou Nada (1.º epi 

sódio) 
13.00 — Jornal da Tarde 
13.30 — Desenhos Animados 
14.10 — Foi Exito na TV — «História das 

Invenções» 
15.00 — Matinée — «Vera Cruz» 
16.35 — Documentário 
17.00 — Ponto Por Ponto 
18.00 — Sumário 
18.05 — Brinca Brincando — «Fábulas da 

Floresta Verde» 
18.30 — Paris St. Lazare 
19.30 — Trânsito 
20.00 — Telejornal 
20.30 — Bolsa Dia a Dia 
20.35 — Boletim Meteorológico 
20.45 — Reviver o Passado em Brideshead 
21.40 — Programa da Direcção de Infor- 

mação 
22.40 — Brigada Especial — A brigada vai 

proteger uns dignatários estrangeiros 
de dois terroristas alemães que chegam 
à Austrália. 

23.35 — Z4 Horas 
00.10 — Remate 

    

    

17.15 — Abertura e Os Imigrantes 
18.00 — Countdown 
19.00 — on Show 
20.00 — Hitchcock Apresenta 
20.30 — Uma Família As Direitas — As 

brincadeira de Pinky, um amigo de 
Archie, deixam-no sempre numa situa- 
ção embaraçosa. 

21.00 — Jornal das Nove 
21.30 — Montra de Livros 
21.35 — Cinemadois — «Estilhaços» 

E ra É nã 

RTP 

    

   

10.00 — Abertura e Às Dez 
12.15 — Telenovela Tudo ou Nada 
13.00 — Jornal da Tarde 
13.30 — Desenhos Animados 
14.10 — Foi Exito na TV — «História das 

Invenções» 
15.00 — Matinée — «Os Três Mosqueteiros» 

— O cavaleiro D' Artagnan dirige-se a 
Paris para se alistar nos mosqueteiros 
do rei: as aventuras sucedem-se. 

17.00 — Ponto Por Ponto 
18.00 — Sumário 
18.05 — Brinca Brincando — «Vento dos 

Salgueiros» 
18.30 — Paris St. Lazare 
19.25 — Missões de Paz 
20.00 — Telejornal 
20.30 — Bolsa Dia a Dia 
20.35 — Boletim Meteorológico 
20.45 — Reviver o Passado em Brideshead — 

Charles receia pelo futuro de Sebastian 
e tenta ajudá-lo. 

21.40 — Face a Face 
22.10 — Pecados 
23.05 — 24 Horas 
23.35 — Remate 

RTP-2 

17.15 — Abertura e Os Imigrantes 
18.00 — Countdown 
19.00 — Simon Show 
20.00 — Hitchcock Apresenta 
20.30 — Uma Família Às Direitas — Archie 

fica sem saber o que fazer quando «a 
outra mulher» que existiu na sua vida 
precisa realmente de ajuda. 

21.00 — Jornal das Nove 
21.30 — Montra de Livros 
21.35 — O Tempoeo Vento 
22.15 — A Conquista do Espaço 

UU 

Aveiro (Santa Joana) — Todos os dias das 10 
às 12.30 e das 14 às 17 horas. Encerra às 
segundas-feiras e feriados. 

Águeda (F| undação Dionísio e Alice Pinhei- 
ro) — Das 15 às 18 horas. Às terças e quintas: 
-feiras, sábados e domingos. Encerrado nos 
outros dias. 

Ílhavo (Museu Marítimo) — Das 14.30 às 18 
horas de terça-feira; de quarta-feira a sábado, das 
9 às 12.30 e das 14 às 17.30 horas. Encerra aos 
domingos de manhã, segundas-feiras todo o dia & 
terças-feiras de manhã. 

Ovar — Todos os dias das 10 às 12 e das 14 
às 18 horas. No período de Verão não encerra. 

    

 



  

  

  

   

  

         nos EUA 
Os primeiros encontros de basquetebol entre 

“equipas profissionais dos EUA e amadoras eu- 
ias serão realizados em Outubro próximo na 

cidade norte-americana de Milwaukee durante 
um torneio triangular com a participação do clube 
local, o «Milwaukee Box», o «Tracer» de Milão, 
“que conquistou a Taça dos Campeões Europeus, 
'e a selecção da URSS. 

No segundo domingo de Julho último acabou 
o 41.º Campeonato da NBA (Associação 
Nacional de Basquetebol) dos EUA. Foi o mais 

* longo de toda a história da competição. 
] Primeiro, os 23 clubes da associação, tendo 
* disputado entre si 82 jogos cada qual, apuraram 

as 16 melhores equipas que, divididas em pares, 
iniciaram em meados de Abril a corrida para o 
título. A fórmula do Campeonato da NBA é a 
seguinte: o apuramento para os quartos-de-final 
implica impor-se ao adversário em uma série de 
cinco encontros até três vitórias; nas meias-finais 
e na final, então, importa alcançar quatro 
vitórias. 

Embora o basquetebol tenha sido inventado 
por um canadiano, os norte-americanos consi- 
deram-no o seu «jogo nacional». Só duas 
modalidades, o beisebol e o futebol norte- 
-americano, são mais populares que o basque- 
tebol. Há campos especializados ou simples- 
mente tabelas com cestos por tudo quanto é sítio. 
Especial atenção é dada à modalidade nas escolas 
norte-americanas. Para os alunos da escola 
primária e dos primeiros anos da escola secun- 
dária, organizam-se tomeios de minibasquete, 
enquanto os alunos dos últimos anos disputam 
campeonatos de cidade, de distrito ou de Estado. 
Os basquetebolistas mais dotados do ensino 

* secundário integram todos os anos uma selecção 
simbólica do país e são imediatamente convi- 
dados por colégios e universidades. 

O basquetebol universitário é, por sua vez, o 
rara omecedor de «quadros» para a NBA. 
entando alcançar o contrato profissional, os 

jogadores das equipas universitárias empregam 
todas as suas forças em cada jogo, tanto mais que 
Os encontros do Campeonato dos EUA para 
estudantes se disputam, regra geral, em salas com 
uma lotação de dez mil ou quinze mil lugares, 
sendo também transmitidos pela televisão. 

Merece referência o sistema de contratação 
de novos jogadores para a NBA. É simples e é 
Justo. Cada Primavera, os candidatos a profis- 
Sionais são classificados segundo os êxitos 
alcançados nas equipas universitárias. As turmas 
mais fracas da NBA são as primeiras a escolher. 
Deste modo se alcança um certo equilíbrio de 
forças e, em resultado, apesar de os encontros 
Serem numerosos, na NBA não se registam pra- 
ticamente jogos pouco interessantes. Daí, 
naturalmente, o inesgotável interesse dos adep- 
tos, que esgotam a lotação dos recintos, muitos 
deles de 20 a 25 mil lugares. 

Durante os últimos quatro anos, o título coube 
alternadamente ao «Los Angeles Lakers» e ao 
Boston Celtics». Foram estes clubes que dis- 
Putaram a final também na última época. Con- 
tudo, enquanto o «Los Angeles Lakers», orien- 
tado pelo técnico mais bem sucedido dos últimos 
tempos em equipas profissionais, Patrick 
Reighly, que ostenta o mais elevado coeficiente 

vitórias na NBA, ganhou a zero, todos os 
Encontros, o «Boston Celtics» qualificou-se para 

à final com enormes dificuldades. O campeão do 
ano passado, o clube mais titulado da NBA (16 
Vitórias em 40 Campeonatos), o «Boston», 
debilitado pelas lesões de vários dos seus 
Jogadores mais fortes, só ganhou aos seus ad- 
Versários nos quartos-de-final e nas meias-finais 

“devido à vantagem do seu próprio campo, onde o 
Clube muito raramente perde. - 

Contudo, na final, eram os basquetebolistas 
de «Los Angeles» quem tinha o direito de realizar 
Quatro dos sete encontros no seu próprio campo, 

Is totalizaram na etapa preliminar mais pontos. 
s não foi sequer necessário recorrer ao sétimo 

Encontro: o «Lakers» alcançou a sua quarta vi- 
ia no seu sexto encontro da série e mudou de 

novo o detentor do título nacional. Deste modo, 
Já dezoito anos que se mantém a tradição de em 

Cada nova temporada surgir um novo campeão. 

MAIS 3 CLUBES A JUNTAR AOS 23 

Ao longo dos dezoito anos, Karim Abdul- 
“Jabbar tem jogado na NBA, Trata-se de uma 
«longevidade» recorde do «pilar» do «Lakers», 
Que joga de óculos e executa lançamentos únicos, 
Contra os quais qualquer defesa é absolutamente 
ineficaz. Karim, que tem 2,18 metros de altura, 

rante um lançamento estende totalmente o 
O para cima, ficando de lado em relação ao 

adversário. De aí o nome desse lançamento: 
É “skyhook» (ou seja: «gancho do céu»). Abdul- 
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Jabbar, com 40 anos, não pretende ainda terminar 
a sua carreira; os proprietários do «Los Angeles» 
acabam de prorrogar à seu contrato por mais dois 
anos. 

mais um jogador básico do «Lakers», Segundo os 
resultados do Campeonato findo, Johnson foi 
apontado como o jogador mais valioso da com- 
petição. Actuando formalmente na defesa, 
organiza o ataque melhor que qualquer outro 
basquetebolista da NBA e, devido à sua elevada 
estatura, 2,05 metros, é muito forte na «luta das 
tabelas». 

Desde os tempos do lendário Bill Russel que 
no basquetebol profissional norte-americano 
reina o princípio de que «uma defesa segura é a 
garantia do êxito». No entanto, a defesa-à-zona é 
roibida na NBA, recorrendo-se por isso, com 
Tequência, à pressão em todos os sectores do 
campo, o que cria por vezes a impressão de que a 
equipa que domina a bola está na defensiva. 

O desvelo dos profissionais pela protecção do 
seu próprio cesto engendrqu uma nova especia- 
lidade, a do jogador que sabe bloquear os lan- 
çamentos adversários. Estas funções são 
cumpridas com êxito por Manute Bol, que tem 
2,30 metros de altura, natural do Sudão, que 
defende as cores do «Washington Bullits». 

O «Houston Rockets», por seu lado, dispõe 
de um par de tais especialistas: Olajuwon, com 
2,14 metros de altura, e Ralph Sampson, com 
2,25, apelidados pelos seus adeptos de «torres 

Erwin Johnson, por seu tumo, é considerado 
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gémeas». Note-se que ambos integram sempre o! 
«cinco» inicial da equipa. Olajuwon desempenha 
as funções de «pivot» e Sampson as de «ponta». 

  

Michael Jordan, «ponta» do «Chicago 
Bulls», foi a sensação do último ato da 
NBA. Totalizou 3.041 pontos. Em média, 37 
pontos por jogo. E só no encontro com o Atlanta 
somou ele 61 pontos. Jordan tornou-se o segundo 
melhor encestador da história da NBA, embora o 
seu atraso em relação a Wilt Charberlain, que há 
um quarto de século estabeleceu um recorde 
fenomenal, 4.029 pontos, seja ainda notório. 

Foi, entretanto, Kevin McHale, do «Bos- 
ton», que alcançou uma eficácia de 60 por cento 
nos lançamentos de jogo, quem foi apontar como 
o basquetebolista mais eficaz do recente Cam- 

nato. Larry Bird, do mesmo clube, trang- 
ormou 414 das 455 penalizações assinaladas. É 

também o líder na execução de lançamentos de 
fora do círculo de seis metros. Em geral, porém, 
os profissionais recorrem a lançamentos de longa 
distância muito menos que os soviéticos. Por 
exemplo, na série final «Los Angeles-Boston», 
os dois clubes só executaram sete desses lan- 
çamentos e alcançaram uma eficácia próxima dos 
40 por cento. 

Sendo considerado o «desporto número três», 
o basquetebol ganha prestígio e influência nos 
EUA. Não é por acaso, obviamente, que os 
dirigentes da NBA decidiram fundar, até ao 
início da nova temporada, mais três clubes, a, 
juntar aos 23 já existentes. 

AF Faro 
contestada 
vai apoiar 
Silva Resende 

Silva Resende vai receber os votos da As- 
sociação de Futebol de Faro, cujo elenco 
directivo poderá «cair» em breve, a avaliar pelo 
desfecho da longa reunião de clubes algarvios 
concluída na madrugada de ontem. 

A reunião, considerada apenas «de esclare- 
cimento» pelo presidente da AFF, Eduardo Te- 
nazinha, apoiante de Silva Resende, actual 
presidente da Federação Portuguesa de Futebol, 
caracterizou-se pela divisão entre os que de- 
fendem a presença de um representante do 
futebol algarvio na FPF e os que recusam Silva 
Resende. 

«Não foi posta à votação qualquer destas 
posições, pois tratou-se apenas de uma reunião de 
esclarecimentos e as votações são próprias da 
Assembleia Geral», disse Eduardo Tenazinha aos 
jornalistas, após o encontro, que decorreu à porta 
fechada. 

Manuel João, presidente do Portimonense, 
foi uma das figuras em foco, manifestando o seu 
descontentamento pela recusa do presidente da 
AFF em fazer uma votação para «saber qual o 
desejo dos clubes». 

«E vergonhoso convocarem-nos e não per- 
mitirem que nos manifestemos, mas a nossa ideia 
era a de que a Associação de Faro se deveria 
abster. Assim, vamos tentar por todos os meios 
correr com estas pessoas que não nos merecem o 
mínimo respeito», afirmou Manuel João. 

António Silva, presidente do Torralta, ga- 
rantiu que vai ser um facto a realização de uma 
Assembleia Geral Extraordinária da AF de Faro, 
para destituição dos seus actuais corpos gerentes. 

«Ninguém tem dúvidas de que, a partir de 
agora, com os votos do Farense, Portimonense, 
Silves, Torralta, Alvorense, Lusitano de Vila 
Real e mais os dos clubes do distrital hoje mar- 
ginalizados, esta direcção tem os dias contados», 
referiu António Silva. 

Dos 13 clubes convocados, apenas o Alvo- 
rense não compareceu, mas enviou um telex 
informando da sua impossibilidade. 

Os representantes do Lusitano abandonaram 
a sessão a meio, descontentes com o desenrolar 
da reunião, atitude mais tarde seguida por 
Fernando Barata (Farense) — «não posso apoiar 
Silva Resende...» — e por Silvestre Roque 
(Imortal) — «não gosto de fazer figura de 
palhaço...». 

o qe da AF de Faro perdeu grande 
parte apoios com que foi eleito para o cargo, 
situação que o coloca em posição instável: está 
em vias de deixar a sua associação e corre o risco, 
de; por arrastamento, «não ficar mais de um mês 
na Federação», apenas o tempo suficiente para as 
remodelações previstas nas áreas associativas de 
Faro e na de Castelo Branco. 

«A solução dos problemas do futebol por- 
tuguês vai ficar mais algum tempo adiada, is 
do que aqui se passou hoje», alertou António 
Silva, um dos mais activos contestatários da 
acção de Eduardo Tenazinha em todo o seu 
processo de «auto-candidatura». 

  

CANOAGEM 

  

Triunfo colectivo 

do Sporting Clube de Aveiro 
nas provas da Torreira 

No passado fim-de-semana reali- 
zaram-se na Torreira provas de Cano- 
agem organizadas pela Associaçao 
de Canoagem de Aveiro. 

Os resultados foram os seguintes: 

1.a prova (1) 

1 - Victor Silva (R. Agueda) 
2 - Filipe Carvalho (R Agueda) 
3 - Rui Martins (S.C. Aveiro) 
4 - Cristina Angeja (S.C. Aveiro) 
5 - Paulo Antunes (R. Agueda) 

2.a prova (K1) ] 
1 - Sergio Mendes (G. Agueda) 
2 - Mauro Martins (S.C. Aveiro) 
3 - Henrique Oliveira (S.C. Aveiro) 
4 - Luis Angeja (S.C. Aveiro) 

5 - Luis Simoes (S.C. Aveiro) 

3.a prova (K2) 
1 - Mario Graça (S.C. Aveiro) 
2 - Antônio Marques (R. Agueda) 
3 - Paulo Sousa (GC. Murtosa) 

4 - Victor Sousa (R. Agueda) 
5 - Luis Mourato (A.D.N. Lagoa de 

Obidos) 

4.a prova (K2) 

1 - Mauro Martins/Luis 
(S.C. Aveiro) 

2 - Herrique Oliveira/Luis Simoes 
(S.C. Aveiro) 

3 - Helder Pereira/Sergio Mendes 
(G. Agueda) 

4 - Paulo Eusebio/Ricardo Sousa 
(Lagoa de Obidos) 

. 5 - Victor SilvaiFilipe Carvalho (R. 
Agueda) 

Angeja 

5.a prova (K2) 

1 - Mario Graça/Dario MOreira (S.C. 
Aveiro) 

2 - Antônio 
Sousa (R. Agueda) 

3 - Cristina Vaz/Susana Fonseca 
(S.C. Aveiro) 

Henriques/CVictor 

4 - Mafalda Oliveira/Sara Gonçal- 
ves (G- Agueda) 

Classificação colectiva (por clu- 
bes) 

1 - Sporting Clube de Aveiro... 11 
pontos 

2 - Recreio Desportivo de Agueda.. 
26 pontos 

3 - Ginásio Clube de Agueda..... 30 
pontos 

4 - As. Desp. Naut. Lagoa de Obi- 
dos.. 40 pontos 

5 - Grupo de Canoagem da Mur- 
tosa..... 49 pontos 

  

  

PEÇA a St.” Clara, 3 pedidos: 1 de negócios e 2 
impossíveis. Rezar 9 dias, 9 Avé-Marias. Mesmo 

sem ter fé, será atendido. Reze com uma vela acesa, 
deixe queimar. Publicar no 9.º dia. 

CMAM.     

    

    

          

   

  

   

  

    

   
   

    

    

    

    

    

             



  

10 
DESPORTO 

  

O Nacional da II Divisão (Zona Centro) em análise 

QUARTA-FEIRA, 9 DE SETEMBRO 1987 DIÁRIO DE AVEIRO 

(Um estudo semanal de Arménio Bajouca) 

Sinal «mais» das equipas aveirenses 
Principiou o Nacional da 2.a Divi- 

são, agora com 60 equipas divididas 
pelas tres zonas, apos o alargamento 
«decretado» pela Federação Portu- 

Na primeira jornada, destaques 
para os comportamentos das equipas 
representativas da regiao aveirense 
que lograram alcançar vitórias fora 
do seu reduto: o Beira-Mar em Coim- guesa de Futebol. 

  

(Entre parentisis o tempo 

ACADÉMICO DE VISEU 

Sardinha (90) 
Morgado(90) 
Rui (90) 
Carlos Manuel(90) 
Helder (90) 
Abel (90) 
Cruz (90) 
Leal (83) 
Amadeu (7) 
Delgado (90) 
Rui Madeira (77) 
Quim (13) 
João Luis (90) 

Marcadores: 
Joao Luis (2) 

Cartões: 
amarelos: 
Helder e Rui Madeira 

vermelho: 

para Helder (U. Leiria) 

ÁGUEDA 

Rodrigues (90) 
Asdrubat (90) 
Vitor Manuel(90) 
Costa (90) 
Mauro (90) 
Carlos Miguel (90) 
Du (40) 
Arsénio (50) 
Queta (90) 
Edilson(90) 
Vitor Jesus(90) 
Ze da Pinta (90) 

Marcador: Arsenio 

BEIRA-MAR 

Miguel (90) 
Redondo (90) 
Alfredo (90) 
João Paulo (90) 
Covelo (90) 
Moniz (65) 
Carlinhos (25) 
Dreitfus (90) 
Paulo Campos (90) 
Rodrigues (50) 
Elias (40) 
Freitas (90) 

Simoes (90) 

Marcadores: Rodrigues 

e. Paulo Campos 
Cartão amarelo para 

Dreiffus (U. Coimbra) 

CALDAS 

Rui Silva (90) 

Albano (50) 

Rui Dias (40) 
Pereira (90) 
Pestana (90) 
Manarte (90) 
Luis Carlos (90) 

Zequinha (90) 
Cunha (60) 
Amaury (30) 
Chico (90) 
Paulo Simoes (90) 
Miranda (90) 

Cartão amarelo - Pereira 

(Mangual de) 

ESTARREJA 

Nunes (90) 
Augusto (90) 
Zé Manuel (90) 
Amorim (90) 
Proença (90) 
Fua (90) 
Fá (90) 

bra, o Oliveira do Bairro em Santa- 
rem, e o Feirense em Vila Franca de 
Xira. O Estarreja nao conseguiu ir 
alem do empate frente ao Torriense, 
mas deu bons apontamentos das 

suas reais possibilidades nesta ' pro- 
va. Menos sorte teve o Recreio Des- 
portivo de Agueda que no seu pro- 
prio campo sucumbiu frente ao Mi- 
rense. 

Mapa da participação de jogadores das equipas da II Divisão — Zona C entro usas 

Leandro (90) 
Néne (83) 
Lourenço (7) 
Tiago (75) 
Tatu (15) 
Magalão (90) 

ESTRELA DE PORTALEGRE 

Ze Pedro (90) 
Zé Carlos (90) 
Ze Antônio (90) 
Guilherme (90) 
Tomás (90) 
Artur (90) 
Betinho (90) 
Alvaro (74) 
Gabriel (16) 
Monteiro (88) 
Manaca (90) 
Inácio Brito(90) 

Marcadores: 
Manuel Francisco 

(U. Almeirim. naP-D.), 
Monteiro, Alvaro (2) 

e Manaca 

Cartão vermelho 
Monteiro (U. Almeirim) 

FEIRENSE 

Cardoso (90) 
Licinio (90) 
Silvio (90) 
Amadeu (90) 
Tó Martins (35) 
Ribeiro (55) 
Guedes (90) 
Jose Augusto (90) 
Manuel Antonio (90) 
Artur (73) 
Quito (17) 
Pinto (90) 
Santos (90) 

Marcador: Ribeiro 
Cartões:amarelos para 
Licinio. Pinto e Guedes 

GUARDA 

Melo (90) 

Marito (90) 

Joao (40) 
Else (50) 
Artur (90) 
Barroso (90) 
Agostinho (90) 
Peixoto (90) 
Helder (90) 
Toninho (40) 
Sousa (50) 
Humberto (90) 
Messias (90) 

MANGUALDE 

Nery (90) 

Fanfali (90) 

Jorge Costa (90) 
Armindo (56) 
Jorge Vieira (34) 
vassalo (90) 
Guilherme (90) 
Aguas (90) 
Firmino (90) 
Sanharo (90) 
Augusto (90) 
Rendeiro (78) 
Quim Zé (12) 

Marcador: Sanharo 

Cartões amarelos para 
Vassalo e Fanfali 

MARIALVAS 

Cordas (90) 
Amadeu (80) 
Bravo (10) 

que cada jogador foi utilizado) 

Jorge Santos (90) 
Ben-Hur (90) 
Lazaro (80) 
Bala (10) 
Sérgio (90) 
Alexandre (90) 
Bruno (90) 
Escorinho (90) 
Carvalho (90) 
Puskas (90) 

Marcadores: Carvalho, 
Alexandre, 
Puskas e Bruno 

MARINHENSE 
  

Carlos Guedes (90) 
Gato (90) 
Ferrinha (90) 
Magalhaes (35) 
Jordão (55) 
Alfredo (90) 
Borga (90) 
Penetra (90) 
Cabumba (90) 
Luis Jose (90) 
Manique (81) 
Lamieque (09) 
João Carvalho (90) 

Cartões amarelos 
para Gato e Manique 

MIRENSE 

Rogerio (90) 
Bento do O (90) 
Rui Barbosa (90) 
Albertino (90) 
Artur (90) 

Alfredo (90) 
Varão (79) 
Quintas'(11) 
Marco Paulo (90) 
Herbert (90) 
Fernando (63) 
Tuxa (27) 
Helio (90) 

Marcador: Fernando (2) 

Cartão amarelo para Tuxa 

OLIVEIRA DO BAIRRO 

Luis Almeida (90) 
Amorim (90) 
Atonso (90) 
Helder (90) 
Luis Gonçalves (90) 
Cardoso (70) 
Nelson (20) 
Orlando (90) 
Jose Antonio (90) 
Rocha (90) 
Azevedo (90) 
Toninho (84) 
Luis Miguel (6) 

Marcadores: 
Rocha e Helder 

PENICHE 

Paulo Renato (90) 
Tuna (13) 
Rui Rodrigues (90) 
Paulino (90) 
Ricardo (90) 

Balaco (90) 
Pedroso (90) 
Larson (90) 
Xavier (90) 
Biola (90) 
Xando (45) 
Elídio (45) 

Cartão amarelo 
para Larson 

  
TORREENSE UNIÃO DE COIMBRA UNIÃO DE SANTARÉM 

iu Mi Barroca (90) 

o fo Silvio (90) Peralta (90) 

Biquete (90) Filipe (70) Neto (45) 

Toni (90) CapelaFreitas (90) Beto (45) 

Toinha (90) Paulo Loço (90) Vital (90) 

Bras (90) Nogueira (90) Oscar (90) 

Sardinheiro (75) Chico Graça (90) Toni (90) 

Helio (15) am (90) ao 

i 90 Edgar u 

oo a Vitor (45) Amaral (90) 

Sanhá (10) Jorge Oliveira (90) Filipe (90) 

Rosario (90) 7 a E 

UNIÃO DE ALMEIRIM RING DE CEIA 
pa a Marcador Tozé 

Costa (90) Rodrigues (90) 

Honorio (55) Sergio (90) VILAFRANQUENSE 
AgOSTINHO (35) oia ai e mira 

Manuel Francisco (90 ndo 
Mário Joao (90) jam Leonel (90) E a) 

Canhoto (90) Pires (90) seia ( ha 

Josd Luis (90) Faria (63) ho oo (19) 

Júlio (90) Artur (17) o a o 

Adérito (55) Russiano (61) Dica (90) 
Nogueira (35) Hernâni (29) Kali (90) 

Eduardo (90) Alvaro (90) Teixeirinha (90) 

ai MS Paulo Lourenço (90) Fernando Costa (90) Farid (90) Lu 
obo (45) 

Marcador: Nico Alex (45) 

Cartão amarelo Marcadores: Sergio (90) 
para Nogueira Mendes (3) Luis Faria (90) 

  

»» Marcaram-se 25 golos nesta pri- 
meira ronda, pertencendo 15 às equi- 
pas visitadas e 10 as visitantes. 

” As equipas visitantes lograram 
quatro vitórias, tantas quantas as 
conseguidas por equipas que joga- 
ram no seu reduto. 

** Nos dois encontros que termi- 
naram empatados nao foi obtido 
qualquer golo. 

FACTOS... E NÚMEROS   

”* Foram mostrados 15 cartões 
amarelos e dois vermelhos. 

”* Foi marcado um golo na propria 
baliza e nao houve grandes penalida- 
des nos dez encontros disputados. 

Melhores marcadores: 
Mendes (U. Leiria) 
Alvaro (E. Portalegre. 
Fernando (Mirense)... 

Joao Luis (Acad. Viseu)... 

    

  

  

  Unidos. 

NOVA IORQUE — A tenista Martina Navratilova em acção durante o «Open» dos Estados 

  
Telefoto Reuter/Lusa — «Diário de Aveiro” 

  

   



     

         
RESTAURANTES  VA- 
gIOS - Em várias zo- 

as de Aveiro e arre- 
dores, - vendem-se. 

| Mediterra - Av. Dr 

Lourenço Peixinho - 

Ch - Tetetone 29491 
+ Aveiro 
ram 
APARTAMENTOS E 
"Todos os tipos. Varias 
“zonas de Aveiro e Bar- 

| ra, vendem-se. Medi- 
erra - Av. Dr. Louren- 
qo Peixinho, 177-A  - 
Teleione 29491 - 
Aveiro 

VIVENDAS - Arredores 

| de Aveiro - Vários ti- 

- Varios preços, 

vendem-se Mediterra 
- Av. Dr Lourenço Pei- 

“ainho, 177-A - Teteto- 

ne 29491 - Aveiro 
E. 
ALGARVE Aparta- 

* mentos, Vivendas, Ter- 
renos para Constru- 

tores, vendem-se. 
Mediterra - Av. Dr. 
Lourenço Peixinho, 

| NT - Telefone 29491 

» Aveiro 4 

APARTAMENTOS a 

Bairro do Liceu - T1, 
Te T3 e T4 Duplex, 

com ou sem garagem, 
vendem-se. 30% de 
entrada, restante na 
escritura. - Mediterra - 
Av. Dr. Lourenço Pei- 

ninho, 177-A - Telefo- 
ne 29491 - Aveiro. 

   

  

“descem 

Hong Kong. 

baixos.   
Bunda-feira. 

O dólar quebrou em 
Tóquio, fechando a 
141,70 ienes contra 
141,80 no dia anterior. 

Em Lisboa, o dólar 

Subiu 0,07 por cento ao 
Cotar-se no «fixing» do 

(BP a 141,398 escu- 
dos (compra) contra 

141,287 na segunda- 
“eira. 

As principais casas 
Londres fixaram on- 

m para o ouro um 
Preço recomendado de 

  

   

   

                  

“lroy», uma descida em 

fólares de segunda-fei- 

Em Lisboa, a grama 
* S€ ouro fino quebrou 

+20 escudos ao cotar- 

2.125,40/2.185,40 
Escudos (compra) con- 

Ra segunda-feira. 

  

   

    

      

     

    

À libra esterlina que- 
Tou cotando-se a 

1,6605 dólares contra 
1,6620 dólares na se- 

462,75 dólares a onça 

Telação aos 463,50 

-Se no «fixing» do BP a 

Pra 2.126,60/2.186,60 

ARMAZENS - 5.600 Me 

de terreno, 1.800 MZ 
de area coberta, em 
Quintas, vendem-se 
Preço 23 000 contos. - 

Mediterra - Av Dr 
Lourenço Peixinho, 

177:A - Teletone 29491 
- Aveiro. 

APARTAMENTOS E 
Esgueira. T2 4700 

contos. T3 - 5.800 con- 
tos. 15% de entrada, 

vendem-se. Mediterra 
- Av. Dr. Lourenço Pei- 

xinho, 177-A - Teleto- 
ne 29497 - Aveiro 

VIVENDA c5 quartos 
+ 2 WC, garagem e 

jardim, vende-se. 

Quinta do Picado. Pre- 
ço 7.500 contos. Medi- 

terra - Av. Dr. Louren- 

ço Peixinho, 177-A 
Telefone 29491 
Aveiro. 

ESTACIONAMENTOS, 

vendem-se/alugam-se. 

  

Teletone 27780 E 
Aveiro 

TERRENO vende-se 
Teixogueira - Estarre- 

  

QUINTINHA, com boa 

  

moradia, vende-se. 
Telefone 26568 
Aveiro 

QUINTAS, vendem-se. 
Teletone 25464 
Aveiro 

  

Dólar e ouro 

“nos mercados 
“europeus 
| | O dólar norte-americano quebrou ontem em 
relação às outras grandes moedas nas praças 

| Cambiais europeias e os preços do ouro baixaram 
também na Europa, embora tivessem subido em 

Intervenções dos bancos centrais do Japão e 
da Alemanha Federal ajudaram, segundo ope- 
radores, a estabilizar o dólar aos seus níveis 

No entanto, os cambistas não esperam um 
grande impacto daquelas intervenções, pois, os 

|| mercados parecem aguardar a divulgação na 
Sexta-feira de dados sobre o défice comercial 
horte-americano em Julho. 

A moeda norte-americana quebrou ontem em 
Telação ao marco alemão (1,7915/1,7932) e ao 
franco francês (5,9950/5,9997) e subiu em re- 
lação ao dólar canadiano (1,3116/1,3112). 

DIÁRIO DE AVEIRO QUARTA-FEIRA, 9 DE SETEMBRO 1987 

MORADIAS, vendem- 
-se. Monte - Eixo - Te- 
lefone 94443 

TERRENO. vende-se, 
em Agueda Zona ver- 
de Telefone 62934 
(Depois 19 horas) - 

Agueda 

VIVENDAS desde 2500 

contos. Tetetone 21434 
- Aveiro 

    

LOJAS 

Barra, Vagos, Aveiro 

Vagueira, 

Vepor Construções. 

Lda. - Largo Branco 

de Melo, 54 - Telefone 
792365 - Vagos 

  

T3, com garagem, 

pronto a habitar, ven- 

de-se, no Bairro do 
Liceu. Teletone 27390 
- Aveiro 

  

CASA com 6 assoalha- 

das, cozinha, marqui- 

se, 2 WC, aluga-se, em 

Esgueira (proximo 

CP e Escolas). Conta- 
ctar: Rua - Mariano 
Ludgero, 23 - Esgueira 

ou Telefone 039 - 
716340 

  

VENDEDORESAAS, pre- 

cisam-se Av Dr Lou- 

  

renço Peixinho, 

15-6.0-B Teletones 
26115/26126 Aveiro. 

PART-TIME, precisa- 

-se, das 13 as 17 ho- 
ras, com carrinha pro- 

pria. Telefone 91843 - 
Cacia - Aveiro. 

AVEIRO E  ARREDO- 

RES: Seleccionamos 
pessoas, ambiciosas 

para actividade co- 

mercial Oterecemos: 
Vencimento base, 
comissoes premios, 

subsidio de reteição, 
media mensal 
55 D00$00 Respostas 
ao apartado 33 - 3001 

Coimbra Codex ou 
Telefone 33881 
Coimbra 

  

SENHORA 
empregada 
ca Telefone 20673 - 
Aveiro 

oterece-se 
domesti- 

CAMPANHA DE VE- 

RAO8B7 Inscrições 

gratuitas aos novos 
socios Video Clube 
Scala. Centro Comer: 
cial Oita, loja 420 - 4.0 

Piso - Aveiro 

PNEUS. Desconto ate 
20 “%. Super Rodão - 

  

variante de Cacia - 
Aveiro. 

  

METALURGIA CASAL, 
vende 60 acções. Tele- 

tone 01-7596279. 

SONY Televisores 
cor, vendem-se Rua 
Combatentes G. Guer- 
ra, 71 - Aveiro 

  

MOS - Armaro, Lda. 
Teletone 94589 - Ofi- 
veininha 

COLUNAS som 
“TANNOY* 350W, ven- 
dem-se  Teletone 
91748 - Aveiro. 
  
MOBILIARIO DE CABE- 
LEIREIRO, vende-se. 
Teletone 23625 
Coimbra 

FIOS TRICOTAR - TRI- 

COMALHA - Preços 

especiais revenda. Av. 

Dr Lourenço Peixi- 

nho, 360 - Aveiro 

TELAS BETUMINOSAS 

Jercar Teletone 
361255 - Galanha da 
Nazare 
  
CARNES - João Ro- 

cha. Rua Jose Este- 
vao, 16 - Aveiro 

MOLDURAS -  MOL- 
DARTIS - Rua dos Mar- 
notos, 66 (a Praça do 
Peixe) - Aveiro 

  

la - Centro Comercial 
Ora, Loja 322 - Aveiro 

VIDROS ACRÍLICOS 

Vidrana Almeida - Te- 
tefone 25474 - Aveiro 

ÁVES EXÓTICAS 
Aquaviva - Mercado 
Municipal, Loja 12 
Aveiro 

LENTES CONTACTO 

Oculista Aveirense 
Teletone 25880 
Aveiro 

VIGORTONICO - Cen- 

tro Dietetico Girassol - 
Av-Dr. Lourenço Pei- 
xinho, 179, Loja E 
Aveiro 

  

  
CANON -Fotocopiado- 
res - Rua Capitão Sou- 

sa Pizarro, 23 - Aveiro 

  

TO - "O GOLO" - Rua 
Candido dos Reis, 
150- Aveiro 

“PRATIKA”", objectivas 

e intermutaveis 25 c. 
Teletone 21460/24631 - 
Aveiro 
  

SONY - AKAI - Al Ca- 

pone - Ilhavo 

BARCO FIBRA, vende- 
-se. Telefone 29135 
(noite) - Aveiro 

CAFES TOFA - Francis- 
co J.G. da Silva - Rua 
Jose Estevao, 19-10 - 

  

Telefone 27844 
Aveiro. 

MOINHO DE CAFE, 
bancada trigontica e 

dois balcões de cate, 
em inox, vendem-se. 

Telefone 361260 (De- 
pois das 20 horas) - 

Aveiro 

  

PAULA SANTOS - Ca- 

beleirewros - Senhora 
Saia 10, Homens Sala 
12 - Centro Comercial 
Bairro do Liceu - Tele- 
fone 22289 Aveiro 

PADARIA/PASTELARIA 

O Chocolate - Rua 
Banda Amizade, 48 
Telefone 26261 E 
Aveiro 

DECORADORA DE IN- 

TERIORES Teletone 
23469 - Aveiro 
  

VICTOR DAS PELES - 

Telefone 621821 
Agueda. 

Rua Eng: Oudinot, 68 - 

Telefone 24207 = 
Aveiro 

FOTO BEIRA-RIO. Rua 

Vasco da Gama, 70 - 
Agueda 

RESTAURAM-SE  MO- 

  

VEIS. Todos estilos. 
Telefone 20674 
Aveiro 

PE N'AREIA Costa 

Nova > Telefone 
369775 

CIDEL - Agente Autori- 

zado “Grundig” - Av. 

Dr Lourenço Peixi- 

nho, 159-B - Aveiro 

  

  

ALBERTO'S CAFETA- 

RIA - Centro Comerci- 
al Bairro do Liceu 
Tetetone 27169 
Aveiro 

ESTOFADOR RIA - Es- 

totos/Decorações 
Rua dos Cotos - Costa 
do Valado 

  

GRIN'S Caletaria 

Rua Aviação Naval, 2 - 

Teletone 27473 
Aveiro 

CANAL 7 - Almoços/- 

Jantares - Agueda. 

EURO-MERCADO 
Rua Padre Antonio 
Diogo, 81 - Teletone 

365285 - Gafanha da 

Encarnação 

CAFE “O LAVRADOR” 

Telefone 24432 

Areias de Vilar 
Aveiro 

“A NAU” - Churras- 
queira - Rua S. Sebas- 
tão, 95 Teletone 
27759 - Aveiro 

  

CONSTRUÇÃO CIVIL - 

Acabamentos/Pinturas 
Teletone 29487 - Ss 

Bernardo 

  

REPARAÇÕES de Elec- 
trodomesticos - Tele- 
fone 29637 - Solposto 

DAVID / ESTOFOS 
Reparaçoes - Teletone 

94803 - Quintás - Cos- 
ta do Valado 

TALHO Antonio Rocha 
Teletone 22024 

Aveiro 

ARRAIOLOS - Restau- 
ro tapetestranjas 

Rua do Caril, 64-10 - 
Aveiro 
  

CHURRASQUEIRA A 

SALINA Visite-a 
Aveiro 

ALTARTE - Decorado- 

res - Tetetone 21101 - 
Aveiro 

OURIVESARIA  BRAN- 

Co - Telefone 25524 - 
S Bernardo 

LOJAS DAS MEIAS - 

Teletone 22454 
Aveiro 

SALÃO ROMA - Cabe- 
leireira Telefone 
28589 - Aveiro 

TALHO Pedro Alberto - 
Rua Cônego Maio - S 

Bernardo 

  

     

    
DISCOTECA ESTUDIO 1 
- Centro C. Oita - Tele- 

fone 27942 - Aveiro 

SAPATARIA ANGEL - 

Rua Combatentes G 
Guerra, 21 - Aveiro 

CAFE MIMO - Teletone 

24950 S. Bernardo 
  

STAND VELOMOTORES 
Motorizadas/Bicicletas 
- S. Bernardo 
  

COOHABITA - Coope- 
raiva Nacional de 

Habitação - Rua Eng 

Von Hatfe, 29-10 - Te- 
leftone 27360 - Aveiro 

REPARAÇÃO AUTO- 
MOVEIS - Tavares & 
Isidro - Aradas 

EL RINCON - 
Caseira 
24626 - Aveiro 

Cozinha 
Teletone 

  

GINASIO AVENIDA 

Av. Dr. Lourenço Pei- 
xinho, 96-D - 4.0 - Te- 
tetone 20261 - Aveiro 

SAPATARIA BRASIL 

Rua Vasco da Gama 

72 - Tetetone 63757 
Agueda 

  

RESTAURANTE ARCO 

VELHO - Rua Vasco da 
Gama, 75 - Agueda 

BOLINÃO - Cabeleirei- 

  

ro Homens. Teletone 
21176 - Aveiro 

ARTIFIBRA - Fabrico 
Fibras de Vidro - Ss 
Bernardo 
  

CENTRO . COMERCIAL 

CACIENSE - Rua Luis 

de Camoes, 58 - Cacia 

REPORTAGENS FOTO- 

GRAFICAS - Rua Di- 

reita, 66 - Quinta do 
Picado. Teletone 
29104 - Aveiro 

     
INSTITUTO DE LIN- 
GUAS E TRADUÇÃO 
Cursos intensivos de 

Ingles em Setembro 

Abertas inscrições 

Rua Domingos Car- 

rancho (Aos Arcos) - 

Aveiro. 

LOJA, centro da cida- 

de, duas irentes Ren- 
Teletone 

Aveiro 

da barata 
24569/26056 

PUB-BAR, trespassa- 
-se Intormações: Tele- 

fone 26164 Aveiro 
  

LOJA 

Aveiro, 600 MZ, 

Centro de 

tres- 

Renda 

Trespasse 
- Medi- 

passa-se 
38.000$00 
7000 contos 
terra - Av. Dr. Louren- 
ço Peixinho, 177-A 

Tetetone 29491 

Aveiro 

RESTAURANTE, tres- 

passa-se, em Aveiro - 
Rua Principal. Faz 

2000 contosimes. 
Trespasse 15.000 con- 

tos + 50 contos ren- 
da. Mediterra - Av. Dr 
Lourenço Peixinho, 
177-A - Teletone 29491 
- Aveiro 

RESTAURANTE, tres- 

passa-se, na Praia da 
Barra Faz 1500 con- 
tosímes- Verão. 1.000 
contos/mês - Inverno 
Trespasse: 8.000 con- 
tos, mais 30 contos 
renda - Mediterra 
Av. Dr. Lourenço Pei- 

minho, 177-A - Teleto- 
ne 29491 - Aveiro. 

MERCADO 2 FRENTES- 

2 lojas, trespassa-se 

Teletone 61797 
Agueda 

mo local, com espla- 

nada, trespassa-se 

Teletone 27473 

Aveiro. 

RESTAURANTE 

SNACK-BAR, trespas- 

sa-se, junto a Renault 

- Paço Contactar: Te- 

letone 311220 - Aveiro 

  

RESTAURANTE, tres- 

passa-se, na Praia da 

Vagueira Teletone 

791846 - Aveiro. 

CABELEIREIRO/SENHO 

RAS, moderno, centro 
da cidade, trespassa- 

-se. Resposta ao “Dia- 
rio de Aveiro” ao no 

123. 

  

SNACK-BAR. trespas- 

sa-se Bom local, bom 
preço. Tetetone 25149 

- Aveiro 

  

MERCEDES 

1973. vende-se Teleto- 
ne 26115 (Horas ex- 
pediente) - Aveiro 

220D 

  

ty
 | 

  

COMO ANUNCIAR 

Para beneficiar desta iniciativa do «DIÁRIO DE AVEIRO», 
publicando anúncios nesta secção, o leitor poderá proceder de uma 
das formas seguintes: 

| — Dirigir-se ao «Diário de Aveiro», na Av. Dr. Lourenço 
Peixinho, .96-1.º B, 3800 AVEIRO, apresentando um 
exemplar do dia do nosso Jornal (a que depois será retirado o 
cabeçalho) e apresentar o texto que pretende publicar. 
No caso desse texto ter apenas 5 palavras (ou menos) nada 
tem a pagar. 
Se, no entanto, o leitor pretender publicar um número 
superior de palavras, pagara apenas 15$00 por cada palavra 
além das cinco. 

O leitor mete num envelope o texto que quer ver publicado, 
juntamente com o cabeçalho do nosso Jornal (logotipo 
impresso na primeira página) e envia pelos CTT o referido 
envelope para a morada indicada. 
Neste caso, se o texto exceder as cinco palavras juntará 
tantos selos de 15800 quantas as palavras a mais. 

NOTA: Todas as indicações 

«Telefone...... anos POW RUA das VS osenscr a aaoigaão asa » 
contam apenas como uma palavra.   

  

Telefone 26923   

INGLÊS 
FRANCÊS 
ALEMÃO 

  

INSTITUTO DE LÍNGUAS E TRADUÇÃO 

APRENDA BEM 

LÍNGUAS 
Com Professores da Nacionalidade Formados 
Especificamente para o Ensino da Sua Língua. 

ABERTAS AS INSCRIÇÕES 

A Experiência de 7 anos em Aveiro aliada à 
Experiência de 35 anos da International House 
em todo o mundo. 

Rua Domingos Carrancho, 1-1.º (aos Arcos) 

international 

house 

3800 AVEIRO   
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“Última página 
Cidade e aldeias arrasadas 

pelas cheias na Venezuela 
As águas das cheias arrasaram bairros e aldeias no Norte 

da Venezuela e provocaram deslizamentos de terras que sepultaram 

dezenas de pessoas dentro dos seus carros — disseram ontem 

as autoridades. Só na cidade de Maracay, a maior da área afectada, e 

foram recolhidos 150 mortos, cerca de 250 pessoas são dadas como desaparecidas 

e 20.000 ficaram sem casa em consequência das piores inundações verificadas 

na Venezuela em várias décadas. 

Desconhece-se por enquanto quantas pessoas 
morreram em localidades mais pequenas ou na 
estrada de montanha que liga Maracay, 85 qui- 
lómetros a Sudoeste de Caracas, com estâncias de 
praia. 

As autoridades disseram que seis pequenas 
localidades entre Maracay e a costa foram arra- 
sadas pelas águas das cheias, no domingo e na 
segunda-feira, depois de os Rios Limon e Delicia 
terem transbordado das margens na sequência de 
fortes chuvadas. 

O Presidente Jaime Lusinchi, que classificou 
as inundações de «tragédia cósmica», afirmou 
que as águas do Rio Limon aumentaram cinco 
vezes o seu volume normal na estação das 
chuvas. 

As equipas de salvamento tentam encontrar 
sobreviventes na estrada e nos subúrbios de 
Maracay cobertos de lama. 

Ministro reuniu 

  

com federações 

de professores 

O Estatuto da Carreira 
Docente deverá ser 

publicado antes do início 

«E horrível o que aconteceu. Há muitos 
veículos soterrados com pessoas lá dentro, talvez 
mortas» — disse à televisão uma mulher que foi 
salva na estrada, perto da praia de Ocumare. 

Sobreviventes disseram que a estrada estava 
repleta de carros no domingo ao fim do dia, com 
pessoas que regressavam das praias, quando 
cairam lama e pedras das colinas vizinhas. A 
maioria das pessoas conseguiu fugir do interior 
dos veículos, mas muitas ficaram retidas. 

OPOSIÇÃO NO BANGLADESH 
DIZ QUE INUNDAÇÕES 

CAUSARAM 6.000 MORTOS 

Uma dirigente oposicionista do Bangladesh 
afirmou na segunda-feira que as recentes inun- 
dações no país causaram cerca de 6.000 mortos e 
que a maioria das vítimas morreu de fome. 

do ano lectivo 1988/89 — foi ontem anunciado na sequência de reuniões 

do Ministro da Educação, Roberto Carneiro e membros do seu gabinete 

com representantes sindicais dos professores. O ministro reuniu separadamente 

com a Federação Sindical de Professores (FNSP) e Federação Nacional 

de Professores (FENPROF). 

Pedro da Cunha, chefe de gabinete do 
ministro, assinalou que o calendário de apro- 
vação do Estatuto da Carreira Docente prevê a 
sua discussão pelos professores durante 60 dias. 

O chefe de gabinete revelou que o Ministério 
mantém o acordo do Executivo anterior com os 
sindicatos sobre quadro do pessoal docente mas 
que alguns pontos devem ser aclarados. Um 
grupo de trabalho para esse efeito foi já 
constituído — adiantou. 

Pedro da Cunha disse que o ministro está 
empenhado na resolução do problemas das 
reformas dos professores do ensino particular e 
cooperativo, questão a que procurará dar solução 
ainda este ano. 

PCP critica 

entrevista 

de Cavaco Silva 
O PCP considerou ontem que as afirmações 

de Cavaco Silva ao jornal «Finantial Times» 
sobre a reprivatização das empresas públicas, 
constituem «total afrontamento da legalidade 
constitucional». 

O PCP afirma, em comunicado, que o 
«anunciado propósito de proceder à reprivatiza- 
ção do capital social das empresas públicas, antes 
mesmo da revisão da Constituição, testemunha 
uma política deliberada de subversão e violação 
da legalidade constitucional a que nenhum 
resultado eleitoral pode dar sustentação ou legi- 
timidade». 

Depois de afirmar tratar-se de «hipocrisia» as 
afirmações do Primeiro-Ministro sobre a «dis- 
persão» ou «pulverização» do capital social das 
empresas públicas, o PCP conclui salientando 
que «o progresso do País e a solução dos 
problemas nacionais reclamam, não alterações 
desestabilizadoras e desorganizadoras nos sec- 
tores de propriedade, mas uma política de 
efectivo desenvolvimento nacional em que 
podem e devem cooperar e convergir todos os 
sectores de propriedade». 

Sobre os delegados escolares que, por de- 
ficiente articulação legal, chegam a receber 
menos do que os subdelegados e não têm à 
gratificação dos subdelegados, Pedro da Cunha 
disse tratar-se de «uma situação de injustiça» que 
deverá ser resolvida dentro de muito pouco 
tempo. 

O chefe de gabinete de Roberto Careiro 
revelou que foram acordadas reuniões trimestrais 
do ministro com a FENPROF, que serão com- 
plementadas: com reuniões com outros respon- 
sáveis ministeriais. 

Manuel Teixeira, presidente do Sindicato dos 
Professores da Zona Norte e da FNSP disse que 
aquela Federação manifestou urgência na apro- 

   ERA uase fome prevalece 
actualmente no país, na sequência das inunda- 
ções» — disse Sheik Hasina, em conferência de 
imprensa dada na sede da Liga Awami, de que é 
dirigente. 

«Milhares de outras pessoas teriam morrido 
se os partidos de Oposição e o público não 
acorressem em seu socorro com um trabalho e 
auxílio maciço» — acrescenta a dirigente oposi- 
cionista, 

O balanço oficial de vítimas das inundações é 
de 603 mortos, enquanto estimativas não oficiais 
apontam para mais de 800, 

Hasina afirmou que informações recebidas 
pelo seu partido dizem que 5.000 a 6.000 pessoas 
morreram no Bangladesh em consequência das 
piores inundações em 40 anos e que a maioria foi 
vítima da fome. 

O Governo tem desmentido que alguém 
morresse por falta de alimentos e afirma que a 
maioria das mortes se deveu a afogamento, 
doenças é desmoronamentos de casas. 

Estatuto da Carreira Docente 

será publicado antes 
do início do ano lectivo 

vação do Estatuto da Carreira Docente, que 
deverá estar publicado este ano lectivo, e revelou 
que ficou agendada uma reunião com secretários 
de Estado para tratar da questão da formação 
profissional dos professores. 

Segundo disse, foi apresentado ao ministro 
um dossier sobre cada uma das matérias e as- 
sinalou que foram debatidos os problemas da 
reforma dos professores, dos delegados escolares 
e da regionalização do Ministério. 

António Teodoro, presidente da FENPROF, 
afirmou que o ministro manifestou a sua vontade 
de encetar algumas reformas de fundo, neces- 
sárias ao sistema educativo português e a 
Federação afirmou o empenho dos professores 
em participarem ria reforma educativa. 

Relativamente à carreira docente, António 
Teodoro disse que a FENPROF apontou como 
questões prioritárias a estabilidade de emprego 
dos professóres, tendo o ministro anunciado que 
pedirá ao grupo encarregado deste diploma que 
apresse os seus trabalhos. 

Descarga de soja 
a possível causa da asma 
em Barcelona 

A descarga de um barco com grão de soja 
continua paralisada no Porto de Barcelona, 
enquanto decorrem investigações sobre a causa 
de um surto de epidemia de asma na cidade que 
provocou até agora quatro mortos — informaram 
ontem fontes municipais. 

A descarga do «Argus Traveler», que trans- 

portava 30.000 toneladas de grão de soja, foi 
interrompida na segunda-feira à tarde, como 

prevenção, ao verificar-se a coincidência entre o 

surto de asma e as operações portuárias de 

descargas de sexta e segunda-feiras. 

A decisão baseou-se também nos resultados 

das análises de sangue feitas a um grupo de 18 

pessoas que sofrem de asma brônquica aguda, 

que afecta cerca de 500 das 30.000 pessoas que 
sofrem de asma em Barcelona. 

«Estes resultados permitiram comprovar que 

13 doentes eram alérgicos às proteinas biológicas 

da soja e não a um conjunto de outras 20 subs- 

tâncias que apontamos como causadoras pro- 
váveis dos surtos epidémicos» disse o es- 
pecialista José Maria Anto, coordenador do 
grupo de asma em Barcelona. 

  

As autoridades sanitárias prosseguem as in- 
vestigações com a análise de amostras de soja 
recolhidas no Porto de Barcelona, para comparar 
os resultados com os estudos efectuados. 

As autoridades de Barcelona admitem a 
hipótese de ser a soja a causadora da epidemia, 
face à coincidência com a descarga no porto, e 
também porque, além das crises de sexta e 
segunda-feiras, outras três das 16 epidemias 
registadas em Barcelona desde 1979 coincidiram 
com a descarga de grão de soja. 

As autoridades sanitárias estudam também a 
hipótese de a epidemia ser causada por um pro- 
duto químico que é lançado periodicamente na 
atmosfera. 

PELO MUNDO 
ONZE ASSALTANTES MORTOS 

PELO EXÉRCITO MOÇAMBICANQ 
As Forças Armadas moçambicanas aba- 

teram 11 assaltantes armados e c; 
cinco ao atacar a sua base no distrito de 
Homoine, província de Inhambane — disse 
ontem fonte militar. Dois dos capturados 
afirmaram ter participado no ataque de Julho à 
sede distrital de Homoine, no qual morreram 
mais de 400 pessoas — acrescentou a mesma 
fonte. Grandes quantidades de armamento 
foram capturadas na operação, que teve lugar 
no sábado e que, segundo a mesma fonte, se 
insere numa ofensiva para desalojar assaltan- 
tes armados na região. 

EMBOSCADA SIKH CAUSA 
TRES MORTOS NA ÍNDIA 

Supostos extremistas sikhs montaram 
uma emboscada contra uma patrulha parami- 
litar, matando três homens e ferindo quatro, 
no Estado do Punjab — informou ontem a 

polícia indiana. O ataque ocorreu na segunda- 
-feira à noite, quando a patrulha seguia de 
carro perto da aldeia de Marhi, na parte 
ocidental do Estado do Punjab. Três homens, 
incluindo um comandante de companhia, 
tiveram morte imediata e três dos outros feri- 
dos encontram-se hospitalizados em estado, 
grave. Mais de 700 pessoas morreram este 
ano na Índia em consequência da violência 
política no Estado do Punjab, onde extremis- 
tas sikhs lutam pela independência. 

BOMBA CONTRA BANCO 
SAUDITA EM PARIS 

Um engenho explosivo deflagrou ontem 
de madrugada nas instalações de um banco 
saudita em Paris, causando apenas danos 
materiais — informou a polícia francesa. O 
engenho foi colocado junto de uma janela do 
Saudi European Bank, situado no centro de 
Paris, e rebentou pouco antes das 2.00 horas 
locais, quebrando os vidros das janelas do 
banco e de um edifício contíguo. Não foi feita 
qualquer reivindicação do atentado e a polícia 
desconhece ainda o tipo de engenho utilizado. 

    

ACTOR AMERICANO 
EM TRIBUNAL 

O actor norte-americano Mathew Brode- 
rick, protagonista do filme «Jogos de Guer- 
ra», compareceu segunda-feira perante um 
tribunal especial de Belfast, acusado de ter 
morto uma mulher por condução perigosa. O 
julgamento decorre num hospital, onde Bro- 
derick, de 25 anos, recupera das fracturas 
sofridas no desastre, que o obrigam a andar de 
muletas. O jovem foi acusado de ter provo- 
cado o desastre de viação que causou a morte 
de Anne Gallagher, de 28 anos, ocorrida há 
cinco semanas numa estrada da Irlanda do 
Norte. Broderick, ficou muito ferido no de- 
sastre, que envolveu duas viaturas e no qual 
morreu também a mãe da rapariga. 

SÍRIA ATACA CORRUPÇÃO 
NO FUNCIONALISMO PÚBLICO 

O Tribunal de Segurança do Estado sírio 
condenou segunda-feira com diversas penas, 
desde a execução à prisão perpétua, 70 fun- 
cionários do Estado acusados de subomo, 
fraude e falsificação de documentos. AS 
sentenças, aplicadas no âmbito de uma cam- 

panha contra a corrupção, prevêem a exe 
cução de cinco réus e prisão perpétua e tra- 
balhos forçados para outros quatro. Os res- 
tantes acusados foram condenados a penas 
que vão de cinco a 15 anos além-de trabalhos 
forçados, informou a agência síria de notícias. 
Esta é a primeira vz que na Síria é aplicada à 
pena de morte para este tipo de delitos. AS 
sentenças de morte deverão ser ratificada. 
agora pelo Presidente da República. 

MAIS UM DIPLOMATA IRANIANO 
EXPULSO DO KUWAIT 

Um sexto diplomata iraniano e a suZ 
família receberam ordens para sair do Kuwait 
— anunciou ontem a agência iraniana «Ima», 
captada em Nicósia. À agência acrescentou 
que a ordem de expulsão estava contida num 
memorando do Ministério dos Negócios Es- 
trangeiros do Kuwait entregue segunda-feira 
na Embaixada iraniana. O diplomata foi iden- 
tificado como o adido Ahmad Baqueri e foi- 
-lhe dado o prazo de uma semana para aban- 
donar o Kuwait juntamente com a família: 
Segundo a «Ima», esta expulsão deixa apenas 
um diplomata iraniano no Kuwait. O Kuwait 
ordenou no sábado a expulsão de cinco diplo- 
matas iranianos dizendo que eles eram 
«personae non gratae». As expulsões 
diplomatas iranianos iniciaram-se depois & 
queda em território do Kuwait de misseis 
lançados pelo Irão.   
DIÁRIO DE AVEIRÔ     
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